
de La Rinconada
Los colegios de la localidad despiden el curso escolar
Los centros organizan multitudinarias fiestas de fin de curso al aire libre

La Rinconada recibe

a personalidades e

instituciones 

internacionales
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El primer ponente del
proyecto Misiones
Comerciales Inversas
es Juan Verde Suárez,
director de campaña y
asesor de Obama
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El inicio de las obras subraya 

el compromiso prioritario del

Ayuntamiento con la educación

El Patronato de Deportes del
Ayuntamiento de La Rinconada,
con la colaboración de los centros
escolares y los clubes del municipio,
ha organizado las I Miniolimpiadas

de La Rinconada, en las que escola-
res y mayores  han participado en
dieciséis disciplinas deportivas que
se han desarrollado en nueve
infraestructuras locales, entre cen-

tros educativos e instalaciones
deportivas con las que cuenta el
municipio. Dicha actividad comen-
zó con un desfile de los distintos
deportes,acompañados de la bande-
ra de La Rinconada y los aros
Olímpicos, que dieron paso a la lle-
gada de la antorcha Olímpica con la
que el alcalde, Javier Fernández,

encendió un pebetero que lució en el
Felipe del Valle,epicentro de la cele-
bración,durante todo el desarollo de
la misma. Tras la conclusión,con un
nuevo desfile de clausura, todos los
participantes recibieron un diploma
que acreditaba su participación de
manos del delegado de Deportes,
José Manuel Romero Campos.

Más de 1.500 escolares participan 

en las I Miniolimpiadas 

Modernización del Guadalquivir y Blanca de los Ríos

Segunda Quincena de Junio 2012

La inversión permitirá dinamizar un sector muy
castigado por la crisis como el de la construcción,
con la creación de más de 30 puestos de trabajo

Las actuaciones, con cargo al Plan OLAde la
Junta de Andalucía, dejarán más de un millón de
euros en infraestructuras en La Rinconada

Un espacio vivo, en
constante crecimiento,
un referente cultural
en la provincia

El delegado de
Seguridad
Ciudadana, José
Antonio Ruiz
Dorado, repasa
los proyectos de
su área

DEPORTES
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"Para una educación de prime-
ra, infraestructuras de primera".
Así se manifestaba en una conoci-
da red social el delegado municipal
de Educación, Antonio Marín,
poco después de visitar, en compa-
ñía del responsable de Urbanismo
del Consistorio rinconero,
Francisco Manuel Díez,los centros
educativos Blanca de los Ríos y
Guadalquivir,que se van a someter
a una profunda ampliación y reno-
vación que ya ha comenzado y que
va a posibilitar que se produzcan
importantes mejoras en las presta-
ciones de ambos centros.

Las obras, cuyo presupuesto
global supera el millón de euros
con cargo al Plan de
Oportunidades Laborales de
Andalucía (Plan OLA),que gestio-

na la Consejería de Educación de la
Junta, serán realizadas por la
empresa constructora Díaz
Cubero y permitirán, como valor
añadido, dinamizar la economía
local con la demanda de mano de
obra y la creación de puestos de
trabajo. "Además, de las mejoras
en las infraestructuras educativas,
las actuaciones persiguen revitali-
zar el sector de la construcción,uno
de los más castigados por la crisis",
como subraya Francisco Manuel
Díez.

En el Blanca de los Ríos las obras
consistirán en la construcción de
un nuevo módulo de dos plantas
en el que se ubicarán las aulas de
Educación Primaria y otro de una
sola planta destinado a aulas de
Educación Infantil adosado al ya

existente. El primero de ellos, el
dedicado a Primaria, contará con
un total de ocho aulas, dos de ellas
de pequeño grupo. Además, se
dotará a este edificio de sus corres-
pondientes aseos de alumnos, un
taller de música, el despacho del
jefe de estudios, la secretaría y
archivo y dos cuartos, uno para
instalaciones y otro de limpieza y
basuras.Por otro lado,el edificio de
Infantil lo formarán tres aulas y
aseos. El presupuesto final de eje-
cución de las actuaciones asciende

a 712.993,52 euros y tienen un
plazo de realización de ocho meses.
"Una vez finalizadas las obras, el
número de plazas del centro se
incrementará en un total de 225,
pasando a ofertar hasta 675, al
margen de generar 30 puestos de
trabajo en un sector, el de la cons-
trucción,tan castigado con esta cri-
sis, durante el tiempo que se pro-
longuen las actuaciones", como
expone el concejal de Educación
del consistorio,Antonio Marín.En
este sentido, añadió, "estas actua-

En el Blanca de los Ríos se construirá una nueva línea de escolarización con
dos módulos de dos y una planta, respectivamente. El Guadalquivir 
modernizará sus infraestructuras y se crearán un gimnasio y un salón de actos A fondo

La inversión global supera el millón de euros con cargo al Plan OLA de la Junta de Andalucía y permitirá como valor 

añadido dinamizar la economía local creando puestos de trabajo para la ejecución de las infraestructuras

La educación es prioritaria en La Rinconada:
Comienzan las obras en los colegios 
Blanca de los Ríos y el Guadalquivir

Todos los centros educativos
de La Rinconada cuentan con
comedor, lo que facilita la con-
ciliación de la vida personal y
laboral de muchas familias
locales, lo que se complementa
también con el aula matinal,
que les permite adelantar la
entrada de sus hijos a clase a
las 7:30 horas, lo que supone
un importante desahogo para

las familias con incompatibili-
dad de horarios laborales a la
hora de dejar y recoger a sus
hijos en el colegio. En total,
son más de 1.700 los alumnos
que se benefician de estos ser-
vicios en La Rinconada. Para el
delegado, Antonio Marín, “no
se trata sólo de buscar calidad
en la educación, sino en los
aspectos que la rodean”.

CONCILIACIÓN

1.700 alumnos se benefician
del comedor escolar 
y el aula matinal

El delegado de Urbanismo, Francisco Manuel Díez, y el de Educación, Antonio Marín, durante una reciente visita al colegio Blanca de los Ríos, uno de los beneficiados en las actuaciones  del Plan OLA.

Los delegados conocie-
ron las necesidades de
boca de los directores
de los centros

La estimulación del sec-
tor de la construcción
que implica este Plan
creará 30 empleos

El Blanca de los Ríos
ampliará su oferta de
plazas en 225 tras la
conclusión de las obras
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“La preocupación municipal es que los
7.000 alumnos puedan desarrollar en
perfectas condiciones sus activida-
des”, afirma el delegado Antonio Marín

El alcalde, Javier Fernández, puso en
valor las 70 becas universitarias: “No
es habitual en los tiempos que corren
que se apueste por estos incentivos”

Gracias al aula matinal, la apertu-
ra de los centros escolares se 
adelanta a las 7.30 horas, para 
permitir la conciliación laboral

Además de la ampliación o
modernización de las infraestruc-
turas educativas,el Ayuntamiento
también vela por las instalaciones

existentes, vigilando que las dota-
ciones y servicios estén en ópti-
mas condiciones para que los
docentes puedan llevar a cabo su

labor educativa y actuando res-
pecto al deterioro lógico que pro-
voca el paso del tiempo.

Recientemente, el delegado de

Servicios Generales, José Manuel
Romero Campos, acompañado
del responsable municipal de
Educación, Antonio Marín, han
tenido la oportunidad de entrevis-
tarse como los directores de los
distintos centros de la localidad
con la finalidad de conocer de pri-

mera mano las necesidades que
presentan y elaborar una lista de
las actuaciones que precisan llevar
a cabo.Una vez finalizadas las cla-
ses, durante las vacaciones de

verano, los operarios municipales
de Vía Pública procederán al arre-
glo de los desperfectos existentes
de manera que,una vez comience
el próximo curso en septiembre,
las aulas estén en perfecto estado
de revista.

El concejal del ramo, José
Manuel Romero Campos, se refi-
rió a la realización de "labores de
pintura exterior e interior, fonta-
nería, accesibilidad, pavimenta-
ción, electricidad, reparación y
sustitución del mobiliario",mien-
tras que Marín insistió en la nece-
sidad de que todo esté listo des-
pués del verano para que "los
7.000 alumnos que conforman la
comunidad educativa puedan des-
arrollar en perfectas condiciones
sus actividades".

SERVICIOS GENERALES

El área de Vía Pública pone a punto los centros 
educativos para el próximo curso durante el verano

ciones van a permitir dar servicio a
la demanda futura de una zona
residencial en expansión como es
El Mirador".

Por su parte,en el Guadalquivir,
se va a llevar a cabo una moderni-
zación de las infraestructuras que
implica la construcción de un gim-
nasio, la adaptación de la sala de
usos múltiples para crear un salón

de actos y la realización de diversas
obras para mejorar las dotaciones
del centro.

En este caso,la inversión total es
de 325.814,27 euros con cargo al
mismo Plan y que, al igual que en
el caso del Blanca de los Ríos, eje-
cutará la empresa Díaz Cubero y
generará una plusvalía extra con la
creación de puestos de trabajo en el

sector de la construcción.
Tanto Antonio Marín como

Francisco Manuel Díez mostraron
su satisfacción por el inicio de las
obras y por lo que estas actuacio-
nes van a representar para La
Rinconada. Marín ha destacado al
respecto que "la educación pública
de calidad es una de las banderas de
este municipio y de este

Ayuntamiento y, en este sentido,
seguimos trabajando para que
exista una igualdad de oportunida-
des de futuro para toda la ciudada-
nía, independientemente de sus
recursos económicos, poniendo en
servicio nuevos centros o mejo-
rando y optimizando las instala-
ciones existentes". Por su parte,
Díez incidió en el "urbanismo res-

ponsable de La Rinconada", pues
el desarrollo de la localidad "con-
trola las zonas residenciales y las
infraestructuras públicas que las
rodean, incidiendo en la calidad de
vida de la ciudadanía y multipli-
cando las opciones y prestaciones
educativas, sanitarias o de seguri-
dad, así como instalaciones cultu-
rales,deportivas o   de ocio".

El alcalde de La Rinconada,Javier
Fernández, entregó recientemente
a 70 universitarios locales una beca
de 300 euros, lo que supone una
inversión total de 21.000 euros a
cargo del presupuesto municipal
del área de Educación.

El acto, en el que el alcalde estu-
vo acompañado del responsable del
ramo, Antonio Marín, vino a
refrendar el compromiso del
Consistorio por la educación públi-
ca de calidad, que, en  este caso,
viene a tratar de minimizar el
impacto económico que supone

cursar estudios fuera de la localidad.
Javier Fernández puso en valor la

labor del Consistorio con la entrega
de estas ayudas "en un momento
delicado en el que no es común que
las administraciones locales apues-
ten por este tipo de incentivos".En
este sentido,pidió a los beneficiarios
que aprovechen esta beca y estu-
dien mucho: "La formación es
muy importante para acceder
al mercado de trabajo, pues los
niveles más altos de desempleo se
registran en personas sin forma-
ción específica".

AYUDAS

70 becas municipales para universitarios locales

Los ediles de Educación y Vía Pública en el colegio PUA. Marín y Campos con el director del Júpiter.

La empresa Díaz Cubero
será la encargada de
acometer las obras de
ambos colegios

El alcalde y el delegado de Educación entregaron las becas a los 70 universitarios locales en el Centro Joven ‘La Estación’.
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El Centro Cultural de La Villa ha
acogido la presentación oficial de La
Rinconada Business Meeting Point,
una fórmula que aboga por la cultu-
ra de la innovación y el sustento de
modelos de negocios de las empresas
del siglo XXI, un punto de encuen-
tro donde empresarios, emprende-
dores y profesionales inciden en la
importancia de la Red, las TIC y el
desarrollo tecnológico como los pila-
res que sustentan los proyectos
empresariales del presente y el futu-
ro.

El delegado de Desarrollo
Económico, Juan Carlos Expósito,
acompañado por el presidente de la
Fundación Glocal, www.fundacion-
glocal.com, también involucrada en
el proyecto,Josu Gómez Barrutia,ha
presentado a los medios y a las
empresas Bio-Dis, Magtel,
Aerópolis, Sosein,Tedet, Gran Vega
y Cempes, presentes en el acto, este
ambicioso proyecto con el que "bus-
camos consolidar a La Rinconada en
el exterior, con el fin de atraer
empresas al municipio y convertir-
nos en un referente a nivel nacional
en diferentes acciones formativas,en
I+D+i o como banco de pruebas de
una ciudad inteligente", ha explica-
do Expósito.

La Rinconada Business Meeting
Point o La Rinconada BMP, como

también se la llama, sigue cinco ejes
estratégicos en los que la prioridad es
la  "orientación al empleo y capta-
ción de inversiones",como ha apun-
tado el delegado de Desarrollo
Económico.

Así,uno de los pilares del proyec-
to es La Rinconada Business School,
"formación de alto nivel para profe-
sionales y particulares que permitirá
aumentar la cualificación y por tanto
generará nuevos recursos",ha expli-
cado Gómez Barrutia durante la
presentación.Entre las acciones pre-
vistas está la realización de un más-
ter en Alta Dirección y Liderazgo, la

continuación de los iForum y la aco-
gida de posteriores iCongress en
materia de Internet.

Por otro lado,La Rinconada BMP
trabaja para la captación de eventos
nacionales e internacionales para lo
que "ofrecemos unas magníficas
instalaciones y medios de transporte
modernos, interconectados y con
conexión inmejorable con la capi-
tal",ha señalado Expósito.

El municipio también se ofrece
para alojar centros de investigación,
desarrollo e innovación.En palabras
del edil: "El I+D+i representa el
futuro tanto para las empresas como

para las administraciones públicas".
Actualmente La Rinconada alberga
centros de investigación sobre aero-
náutica, medicina, agroindustria,
Internet y vivienda inteligente.

Asimismo, La Rinconada avanza
para convertirse en banco de prue-
bas de una Smart City, una ciudad
inteligente que "se convierta en un
lugar hacia el que otros miren y
tomen como ejemplo de desarrollo
coordinado y coherente de los servi-
cios públicos,de eficiencia energética

y sostenibilidad, y de las TIC como
soporte y herramienta de la provi-
sión de los servicios", ha apuntado
Expósito.

Para ello, a través de un convenio
con Magtel Comunicaciones
Avanzadas, despliega la fibra óptica
en el municipio lo que favorece que
otros operadores puedan instalarse
en la localidad. Es más, trabaja en
acuerdos con empresas para el
desarrollo del banco de pruebas ten-
dente a la Smart City.

El municipio se abre al exterior con La Rinconada
Business Meeting Point y la Fundación Glocal
A través de Misiones Comerciales Inversas, empresarios locales y andaluces tendrán reuniones bilaterales con representantes,

empresas e instituciones de países como EEUU, Argentina, Brasil o Colombia. El director internacional de Campaña y asesor

del presidente, Barack Obama, Juan Verde Suárez, dará la primera conferencia el 27 de junio

DESARROLLO ECONÓMICO

Desde este fin de semana, la
Fundación Glocal ubica su sede
en el municipio de La Rinconada,
concretamente en la Carretera
Bética, número 163, en un local
cedido por el Ayuntamiento den-
tro de los acuerdos de colabora-
ción mutua que vienen desarro-

llando ambos organismos.
En una reunión con amigos y

miembros de la corporación,
entre los que se encontraba el
delegado de Desarrollo
Económico, Juan Carlos Expósito,
el presidente de la Fundación,
Josu Gómez Barrutia, dio por

inaugurada la nueva sede en la
que desde ahora van a desarrollar
y coordinar sus actividades.

"Estamos muy felices de estar
aquí en La Rinconada y sabemos
con certeza que nuestra mutua
colaboración ayudará a entender
y sobrellevar los nuevos desafíos

económicos, sociales, culturales y
políticos", señaló Gómez
Barrutia.

Glocal define sus objetivos en
la apuesta por la buena gobernan-
za local en un mundo globalizado

y a través de ellos realiza proyec-
tos y convenios, como los que le
unen a La Rinconada, como son
el Master en Alta Dirección y
Liderazgo y las Misiones
Comerciales Inversas.

Fundación Glocal estrena 
nueva sede en el municipio

RELACIONES COMERCIALES

Expósito y Gómez Barrutia en la apertura de la sede.

Ayuntamiento y Fundación Glocal presentaron el proyecto a los medios.

Uno de los ejes a destacar es el de
Misiones Comerciales Inversas o
Inverse Trade Mission.Se trata de
encuentros y reuniones colectivas
bilaterales con representantes de
empresas o instituciones de dife-
rentes países con el fin de crear
sinergias y potenciar el crecimien-
to y la expansión de sus ideas de
negocio en el extranjero. De este
modo, se van a llevar a cabo reu-
niones con representantes de
EE.UU., Colombia, Brasil o
Argentina.El próximo 27 de junio,
Juan Verde Suárez, director inter-

nacional de Campaña y asesor del
presidente,Barack Obama,dará la
conferencia 'Oportunidades de
negocio desde la economía verde:
el caso de E.E.U.U.'.

Un día después, representantes
de Mercosur tratarán el tema
'Claves y oportunidades para el
Desarrollo Económico comparti-
do'.Los encargados serán Santiago
Martín Gallo, secretario Ejecutivo
de CODESUL de Brasil y Rodolfo
Gámez, director Nacional de
Industria, del Ministerio de
Industria del Gobierno Argentino.

MISIONES COMERCIALES INVERSAS

Inverse Trade Mission

La Fundación trabaja en la apuesta por la buena gobernanza 

local en un mundo globalizado y colabora con el Ayuntamiento 

en diversos proyectos



UUnnaa  ppeellííccuullaa::  
Casablanca, de Michael
Curtiz.

UUnnaa  ccaanncciióónn::  
Hotel California, de
Eagles.

UUnn  lliibbrroo::  
La mano de Fátima, de
Ildefonso Falcones.

UUnn  ppllaattoo    
Un buen puchero.

UUnnaa  cciiuuddaadd::  
La Rinconada, Granada
y Salamanca.

EENN  CCOORRTTOO
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El delegado de Seguridad Ciudadana, José Antonio Ruiz Dorado, posa para TN a las puertas de la Central  Mixta de Seguridad, que comparten Policía Local y Guardia Civil.

José Antonio Ruiz Dorado
tiene 55 años y trabaja como
técnico de laboratorio en
IFAPA, un organismo autó-
nomo de la Junta de
Andalucía.Casado y padre de
dos hijos, cumple su quinta
Legislatura en el Consistorio,
siendo uno de los concejales
más veteranos.

Ha ostentado responsabili-
dades en Fiestas Mayores,
Sanidad, Infraestructuras,
Deportes y, en la presente, en
Seguridad Ciudadana. Desde
que empezó su vida política,
en todas las áreas por donde ha
pasado, su prioridad ha sido
tratar de hacer más agradable
la vida a sus vecinos,su autén-
tica filosofía.

SEGURIDAD CIUDADANA

CCuummppllee  ssuu  qquuiinnttaa  LLeeggiissllaattuurraa  ccoommoo
ccoonncceejjaall  yy  lloo  hhaaccee  ccoonn  uunnaa  rreessppoonnssaa--
bbiilliiddaadd  qquuee  nnoo  hhaabbííaa  tteenniiddoo  hhaassttaa
aahhoorraa  SSeegguurriiddaadd  CCiiuuddaaddaannaa..  ¿¿CCóómmoo
vvaalloorraa  eessttee  áárreeaa??
Todas las concejalías son importan-
tes porque tienes que tomar decisio-
nes que afectan a toda la ciudadanía,
pero Seguridad Ciudadana, si me
apuras, implica velar por los 40.000
habitantes del municipio,por lo que,
al margen de sentirme muy honra-
do por la responsabilidad, sólo me
queda trabajar para intentar hacer
las cosas lo mejor posible.
¿¿CCóómmoo  eennccuueennttrraa  eell  áárreeaa  ccuuaannddoo
lllleeggaa  aa  eellllaa??
La encuentro bien. Es cierto que se
trata de un área en la que debe haber
una estructuración muy importan-
te entre las tres patas que la compo-
nen, como son Policía Local,
Bomberos y Protección Civil, así
como una coordinación entre ellas y
otros cuerpos y fuerzas de seguri-
dad del estado. Ahora estamos tra-
bajando, para que, ante cualquier
emergencia, todas funcionen como
una sola de forma óptima.
Al margen de eso me encuentro un
área muy bien equipada técnica-
mente y con buenos profesionales.
¿¿CCóómmoo  eess  aaccooggiiddoo  ppoorr  llooss  pprrooffeessiioo--
nnaalleess  ddee  ssuu  áárreeaa??
Me reciben expectantes.Era un dele-
gado nuevo y todos tenían interés en

ver cuáles eran mis ideas. En el año
que llevamos trabajando juntos
hemos llegado a tener una relación
de cordialidad entre funcionarios y el
área, vamos haciendo cosas, ponien-
do en marcha nuevos servicios,como
las patrullas en moto.La policía tiene
que jugar un papel de cercanía con el
ciudadano,hacer que se vea como un
cuerpo que vela por su seguridad y
que está al servicio de la ciudadanía,
sin que se visualice como un organis-
mo sancionador, sino como una
ayuda que llega hasta a salvar vidas.
¿¿CCuuáálleess  ssoonn  llaass  ccaammppaaññaass  qquuee  lllleevvaann
aa  ccaabboo  ddee  ffoorrmmaa  rreegguullaarr??
Está próxima a llegar a su fin una
campaña de formación y educación
vial en los centros escolares, trabaja-
mos también en temas de control de
velocidad y de alcoholemia,todo ello
con la finalidad de proporcionar tran-
quilidad y seguridad a los vecinos.
CCuuaannddoo  lllleeggaa  aa  llaa  ccoonncceejjaallííaa  ssee
eennccuueennttrraa  yyaa  eenn  mmaarrcchhaa  llaa  CCeennttrraall
MMiixxttaa  ddee  SSeegguurriiddaadd..  ¿¿CCóómmoo  vvaalloorraa
tteenneerr  aall  llaaddoo  aa  llaa  GGuuaarrddiiaa  CCiivviill,,  ccóómmoo
eess  llaa  rreellaacciióónn  llaabboorraall  eennttrree  ééssttaa  yy  llaa
PPoolliiccííaa  LLooccaall  yy  ccóómmoo  rreeppeerrccuuttee  aa  llaa
hhoorraa  ddee  ttrraabbaajjaarr  ppoorr  llaa  sseegguurriiddaadd  ddee  llaa
cciiuuddaaddaannííaa  ddee  LLaa  RRiinnccoonnaaddaa  llaa  cceerrccaa--
nnííaa  eennttrree  aammbbooss  ccuueerrppooss??
Las relaciones son muy buenas. El
hecho de que estén en el mismo edi-
ficio conlleva una mayor y mejor
coordinación entre ambos cuerpos

y a una comunicación más fluida,lo
que repercute positivamente en la
seguridad ciudadana en el munici-
pio. Se apoyan más unos a otros, lo
que incide en la seguridad de los
propios efectivos y refuerza el servi-
cio público que llevan a cabo, así
como el hecho de que compartir
información agiliza el trabajo y lo
hace más eficiente.
¿¿CCóómmoo  ppeerrcciibbee  llaa  cciiuuddaaddaannííaa  eell
mmuunniicciippiioo  rreessppeeccttoo  aa  llaa  sseegguurriiddaadd??
La Rinconada es un municipio bas-
tante seguro.La delincuencia cero no
existe en ningún sitio pero aquí,gra-
cias al trabajo de la Policía Local y la
Guardia Civil, los índices son muy
bajos.De hecho,en la última reunión
de coordinación que mantuvimos
con efectivos de ambos cuerpos,con-
firmamos lo que ya sabíamos, que
los delitos habían bajado un 10 por
ciento respecto al año pasado. Las
estadísticas están bien,aunque siem-
pre se pueden mejorar. Pero, afortu-
nadamente, y sin estar libres de
poder padecerlo,no tenemos proble-
mas graves con la Seguridad en
temas, incluso tan específicos, como
la violencia de género,con un cuerpo
especial destinado a ese tema.
EEll  hheecchhoo  ddee  llaa  ccrriissiiss  qquuee  vviivviimmooss,,  ¿¿hhaa
ccoonnlllleevvaaddoo  uunn  aauummeennttoo  eenn  llaass  ppeerrssoo--
nnaass  qquuee  ddeelliinnqquueenn??
Aún no tenemos los datos estadísti-
cos concretos de este último año.Es

cierto que se producen algunos
robos,pero no son muchos más que
otros años.A veces, la alarma social
hace que se magnifiquen delitos
como más de lo que son realmente.
No obstante, independientemente
de si hay o no ese aumento,ya digo,
en ningún caso significativo, sí es
cierto que ahora se resuelven más
delitos y, en este sentido, es muy
importante que la ciudadanía pre-
sente las correspondientes denun-
cias aunque se trate de delitos
menores, porque si no tenemos
conocimientos de ellos, difícilmente
podremos encauzar la investiga-
ción.
¿¿QQuuéé  ppeerrcceeppcciióónn  eexxiissttee  eenn  llaa  cciiuuddaa--
ddaannííaa  ddee  llooss  BBoommbbeerrooss  yy  pprrootteecccciióónn
cciivviill  yy  ccóómmoo  ssee  ddeelliimmiittaann  ssuuss  ffuunncciioo--
nneess  eenn  LLaa  RRiinnccoonnaaddaa??
Tenemos un parque de bomberos
muy bien equipado, aunque segui-
mos trabajando para avanzar conti-
nuamente en dotaciones.
Recientemente, La Rinconada ha

recibido de la Diputación tablets elec-
trónicas para obtener información
detallada, y en tiempo real, sobre
cualquier incendio, accidente u otro
siniestro que se produzca en la pro-
vincia, lo que permite una respuesta
más rápida y eficiente. Respecto a
Protección Civil, un cuerpo comple-
tamente voluntario al que hay que
agradecerle su espíritu de sacrificio y

su dedicación altruista de prestación
de servicio a la población,reconocien-
do que ofrecen su tiempo libre a la
ciudadanía. Están muy bien equipa-
dos. Cuentan con una ambulancia,
un todo terreno,un hospital de cam-
paña,una zodiac,entre otras muchas
cosas.En 2011 cumplieron 25 años y
son una de las agrupaciones más
antiguas de la provincia.
EEnn  eessttaa  áárreeaa  eess  vviittaall  eell  eeqquuiippaammiieennttoo
yy  hheemmooss  hhaabbllaaddoo  ddee  qquuee  LLaa
RRiinnccoonnaaddaa  ccuueennttaa  ccoonn  llooss  úúllttiimmooss
aavvaanncceess  eenn  eessttee  sseennttiiddoo,,  ¿¿eessoo  ttaamm--
bbiiéénn  iinncciiddee  eenn  llaa  SSeegguurriiddaadd??
En esta área es primordial,porque si
no está bien equipada la eficacia se
reduce. En la Policía es vital para
garantizar la seguridad de los ciuda-
danos y la suya propia, al igual que
en el caso de los Bomberos y
Protección Civil, porque sin un
equipo adecuado para su interven-
ción,no sólo disminuyen sus opcio-
nes de éxito, sino que aumenta el
riesgo para su propia integridad.
SSee  hhaabbllaa  mmuucchhoo  ddee  ttrraannssvveerrssaalliiddaadd
eennttrree  áárreeaass,,  ppeerroo  qquuiizzááss,,  ddoonnddee  mmááss
ssee  pprroodduuccee  eess  eenn  SSeegguurriiddaadd
CCiiuuddaaddaannaa..  ¿¿QQuuéé  ooppiinnaa  aall  rreessppeeccttoo??
Estoy totalmente de acuerdo. Si
hablamos de Deportes, Urbanismo,
Educación, Sanidad o cualquier otra,
dicha transversalidad en el desarrollo
de sus responsabilidades se traduce
en la necesaria cooperación con el
resto de áreas para el normal des-
arrollo de las actividades que realizan.
PPoorr  úúllttiimmoo,,  ¿¿qquuéé  mmeennssaajjee  ttrraassllaaddaarrííaa
aa  llaa  cciiuuddaaddaannííaa  rreessppeeccttoo  aa  ssuu  áárreeaa??
Les diría que pueden sentirse satisfe-
chos de la Policía, Bomberos y
Protección Civil de su municipio.
Que son personas siempre dispues-
tas a ayudarles, que los vean como
gente cercana  y profesional que
están para ayudarles.

“La policía debe visualizarse cercana
y estar al servicio de los vecinos”
El delegado José Antonio Ruiz Dorado, pone en valor el trabajo del cuerpo de seguridad local,

Bomberos y Protección Civil, así como la importancia de la coordinación con la Guardia Civil
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El Ayuntamiento de La
Rinconada se ha adherido al plan
'Encamina2', que ha puesto en
marcha la Consejería de
Agricultura y Pesca, y con el que

se pretende la mejora de la acce-
sibilidad a las explotaciones agra-
rias y forestales.

En concreto, La Rinconada
cuenta con un presupuesto de

ejecución de 117.152 euros con
los que se va a adecentar en breve
la vía rural conocida por los veci-
nos como Camino de Alcalá, de
unos 2,5 kilómetros, que conecta

la carretera de Sevilla-Brenes con
la de Sevilla -Los Rosales.

"Las infraestructuras agrarias
son un pilar fundamental para el
desarrollo rural y con este arre-
glo damos respuesta a la deman-
da del sector agrícola local", seña-
la el delegado de Agroindustria,
Sergio Padilla.

Este plan está financiado por
los Fondos Europeos al setenta
por ciento y por la Junta de
Andalucía el resto, no suponien-
do ningún coste para el
Consistorio.

En acuerdo plenario de septiem-
bre de 2003 se instituyó el Instituto
Municipal de Planeamiento y
Suelo, Inmuplas. El objetivo del
mismo era descentralizar todas
aquellas facultades urbanísticas  en
orden al estudio, orientación, coor-
dinación, dirección, redacción, ges-
tión, ejecución, desarrollo e inspec-
ción del Planeamiento Urbanístico
de La Rinconada, siendo sus com-

petencias redactar el Planeamiento
General del Municipio, elaborar
proyectos de Ordenanzas
Municipales de Edificación y
Urbanización, proponer al
Ayuntamiento las suspensiones de
licencias necesarias para la elabora-
ción del planeamiento oportuno,
ejecutar directa o indirectamente
planes, programas y proyectos
urbanísticos o realizar la gestión del

patrimonio municipal del suelo,
entre otras.

"La situación urbanística del año
2003, en la que existía una expan-
sión urbanística hizo necesario la
creación de Inmuplas, que hasta la
fecha ha cumplido perfectamente
con todas sus funciones,sin embar-
go, con la nueva legislatura y
teniendo en cuenta siempre las cir-
cunstancias económicas actuales y

buscando la optimización de los
recursos,hemos acordado iniciar los
trámites de extinción de este orga-
nismo ya que desde el área pode-
mos realizar perfectamente todas
sus funciones", explica el delegado
de Urbanismo, Francisco Manuel
Díez.

A finales de 2011 se acordó dejar
sin capacidad presupuestaria a la
entidad y se ha iniciado el periodo

de tramitación del procedimiento
administrativo de extinción del
mismo. Tras su aprobación en el
último pleno celebrado,se procede-
rá a la información pública y
audiencia a los interesados por el
plazo de 30 días para la presenta-

ción de reclamaciones y sugeren-
cias, con publicación en el BOE y
Tablón de Anuncios. Tras esto se
procederá a la resolución de todas
las reclamaciones y sugerencias
presentadas dentro del plazo y
aprobación definitiva por el pleno.

El Ayuntamiento inicia la extinción 

y disolución de Inmuplas

URBANISMO

El área de Urbanismo y Medio Ambiente asume los bienes, derechos y obligaciones 

de este organismo autónomo una vez finalizado el procedimiento administrativo

A través  de dos addendas, el
Ayuntamiento de La Rinconada
ha modificado los acuerdos alcan-
zados con las promotoras Primsa,
encargada de la urbanización de
San José Norte, y Vía Torneo, eje-
cutora de Rinconada Norte.

"De lo que se trata es de actua-
lizar dichos acuerdos de forma
que sean más acordes con las cir-
cunstancias económicas actuales y
el mercado inmobiliario que tiene
una importante paralización de
las promociones inmobiliarias y la

imposibilidad de generar y
desarrollar ventas que le permitan
asumir los compromisos de pagos

de la carga económica comprome-
tida con este Ayuntamiento",
como señala el edil de Urbanismo,

Francisco Manuel Díez.
Dichos acuerdos permiten apla-

zar las fechas de vencimiento para
el pago de las cantidades derivadas
de los convenios urbanísticos sus-
critos con estas empresas,ajustán-
dolos a los momentos reales en
los que se produzca el desarrollo
urbanístico de dichas zonas.

Por otra parte, el acuerdo con
Primsa conlleva la modificación
del proyecto de urbanización de
San José Norte, e incluye en la
primera fase una manzana que

inicialmente se previó en la
segunda, la obligación de inicio de
una fase en el plazo de doce meses

desde la finalización de la anterior
y la revisión del plan de etapas del
sector.

El Ayuntamiento modifica los acuerdos de urbanización
de San José Norte 
Además, establece nuevas pautas del cobro de las cargas urbanísticas 

de los convenios de desarrollo de las zonas de San José Norte y

Rinconada Norte con las empresas Primsa y Vía Torneo

CONVENIOS URBANÍSTICOS

Zona de San José Norte.

El plan 'Encamina2' arregla 

el camino rural de Alcalá

AGROINDUSTRIA

Esta vía de alrededor de 2,5 kilómetros conecta la carretera de

Sevilla -Brenes con la de Sevilla-Los Rosales 

Camino de Alcalá.

De lo que se trata es de
actualizar los acuerdos
más acordes con la
actual econonomía

La decisión se toma
teniendo en cuenta la
optimización de los
recursos disponibles
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Con motivo de estrechar lazos
entre los docentes de ciclos forma-
tivos y el empresariado local, el
I.E.S. Carmen Laffón organizó
recientemente un encuentro, que
cumple su segunda edición, en el
que todas las partes expusieron sus
líneas de actuación con la finalidad
de seguir siendo un punto de
encuentro en el camino "que nos
permita impulsar la formación del
alumnado hacia la competencia
profesional, ser más eficaces al
aplicar las nuevas tecnologías,
afianzar la comunicación centro
educativo-empresa, así como abrir
nuevas vías de trabajo a partir de
las actuales", como destacó el
director del centro, Juan Carlos
Escribano.

La delegada de Formación del
Ayuntamiento, Raquel Vega, que
acudió al acto acompañada por los
representantes municipales de
Educación, Antonio Marín, y
Deportes, José Manuel Romero
Campos, participó de la mesa
redonda, acompañada por el direc-
tor del centro y los distintos res-
ponsables de los ciclos formativos
que se imparten en el Carmen
Laffón, esto es Administración y

Gestión, Edificación y Obra Civil,
y Actividades Físicas y Deportivas.
Durante su intervención, puso en
valor "la importancia de iniciativas
de esta índole,que ayuda a adecuar
a las necesidades de las empresas
su oferta formativa y, por tanto,
facilita el acceso al mercado labo-
ral".En este sentido,la responsable
municipal de Formación repasó la
oferta formativa de la localidad y la
repercusión en el mercado de los
distintos ciclos formativos. "Los

diferentes centros existentes en La
Rinconada están realizando una
importante labor y la dedicación de
docentes, así como las sinergias
con el tejido empresarial para
mejorar la cualificación de los
demandantes de empleo y adap-
tarlos a los perfiles más requeridos
por nuestras empresas, es muy
valorada por el Ayuntamiento".

OOffeerrttaa  ffoorrmmaattiivvaa  llooccaall
La oferta formativa local se divi-

de en la que es reglada y se impar-
te en los centros de secundaria de
la localidad y en el centro de adul-
tos, no reglada, que ofrecen distin-
tas instituciones, administraciones

y centros formativos, y la educa-
ción académica que es privada y,en
algunos casos, subvencionada y se
imparte en centros de estudios pri-
vados existentes en La Rinconada.

El área de Formación va a rea-
lizar un estudio para conocer de
primera mano las necesidades
que demanda el empresariado
local y así poder adecuar su ofer-
ta formativa a las prioridades

requeridas a la hora de crear
puestos de trabajo. En este
momento se está realizando la
metodología didáctica para su
puesta en marcha. La delegada
del ramo, Raquel Vega, ha mani-
festado al respecto que "vamos a
hablar con los empresarios para
conocer cuáles son los puestos y
las ocupaciones que necesitan y
demandan, porque así podremos
adecuar nuestra línea de actua-
ción y fomentar las sinergias
para favorecer la creación de
puestos de trabajo".

En proyecto un

catálogo de la oferta 

en FPE

FORMACIÓN PROFESIONAL

II Encuentro de Empresariado y Docentes 
de Ciclo formativo en el Carmen Laffón
La delegada de Formación, Raquel Vega, participó en una jornada cuya finalidad es estrechar lazos para adecuar las

materias docentes a las necesidades del contratante

FORMACIÓN

El área de Formación del
Ayuntamiento de La Rinconada,en
colaboración con el CADE,ha lleva-
do a cabo recientemente una jorna-
da acerca del trabajo autónomo,con
el objetivo de dar a conocer las dis-
tintas formas jurídicas que existen
en el marco normativo legal, las
ventajas e inconvenientes de adop-
tar una determinada forma jurídica
u otra, los derechos y obligaciones

básicos, y las gestiones y trámites
necesarios para desarrollar su activi-
dad empresarial.

En el encuentro, al que asistieron

12 empresarios locales, se profundi-
zó acerca de las distintas opciones de
organización jurídica y se plantea-
ron las mejores opciones para cada
una de las empresas asistentes.

La delegada de Formación del
Ayuntamiento,Raquel Vega,incidió
en la importancia de que los empre-
sarios conozcan las opciones de que
disponen a la hora de organizarse,
pues "mientras más información y
formación tengan al respecto,
mayor será su capacidad para gestio-
nar su negocio y mejorar la compe-
titividad empresarial,aspecto si cabe
más relevante en una coyuntura
como la actual".

Jornada sobre trabajo autónomo
en colaboración con el CADE

EMPRESAS

Pretende conocer cúales
son los puestos y las 
ocupaciones que tienen
más demandas en las
empresas y adecuar la
oferta formativa a ello

Sede del CADE.

El encuentro incidió en
las opciones de 
organización jurídica para
cada empresa

La edil de Empleo y Formación, Raquel Vega, con el resto de ponentes.

Centro Grado FP Especialidad
IES San Jose Medio Carrocería
IES San Jose Medio Electromecánica Vehículos
IES San Jose Medio Equipos electrónicos de Consumo
IES San Jose Superior Desarrollo de Productos      

Electrónicos
IES San Jose Superior Automoción
IES Carmen Laffon Medio Gestión Administrativa
IES Carmen Laffon Superior Administración y Finanzas
IES Carmen Laffon Superior Animación de Actividades 

Físicas y Deportivas
IES Carmen Laffon Superior Desarrollo de Proyectos 

Urbanísticos y Operaciones 
Topográficas

IES Carmen Laffon Superior Desarrollo y Aplicación 
de Proyectos de Construcción

IES Carmen Laffon Superior Realización y Planes de Obra 
IES Miguel de Mañara     Medio Estética Personal Decorativa
IES Miguel de Mañara   Superior Estética
IES Antonio de Ulloa       Medio Soldadura y Calderería
IES Antonio de Ulloa     Superior Programación de la Producción 

en Fabricación Mecánica  
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El Centro Cultural de La Villa
fue el escenario elegido por la aso-
ciación de empresarios Rinconada
Glob@l para presentar su nueva
revista trimestral. El acto estuvo
presidido por el presidente de la
asociación, Francisco A. Prieto, el
presidente de la Conferencia de
Empresarios de Sevilla, Miguel
Rus, la vicepresidenta de la asocia-
ción, Laura Marín y el director de
la publicación, Martín Arévalo. Al
mismo asistieron empresarios y
comerciantes locales, así como el
delegado de Desarrollo
Económico, Juan Carlos Expósito,

el director de Consultoría y
Emprendedores de la Cámara de
Comercio Sevilla, los portavoces
de la Plataforma Multisectorial
contra la Economía Sumergida en
Andalucía y asociaciones de ámbi-
to local de otras poblaciones limí-
trofes.

Durante su intervención Rus
destacó "la labor y el esfuerzo dia-
rio del Ayuntamiento de La
Rinconada en su apoyo a los
empresarios y al pequeño comer-
cio a través de acciones formativas,
programas de fidelización, sub-
venciones o asesoramiento, entre

otras".
La Revista Empresarial

Rinconada Glob@l Business
Magazine tiene como objetivo
potenciar y motivar al tejido
empresarial y comercial local
mediante la información de las
actividades de ésta y sus servicios
de asesoramiento fiscal, laboral y
jurídico, cursos de formación,
coach empresarial, convenios de
colaboración con entidades públi-
cas y privadas, inserción de anun-
cios publicitarios para los asocia-
dos,y sobre todo, la concienciación
de solidaridad y unión del tejido

empresarial y comercial de La
Rinconada.

El proyecto lo dirige, gestiona y
redacta un equipo de la asociación,
mediante la constitución de su
consejo editorial, compuesto por el
director, Martín Arévalo, el subdi-
rector, José Carlos Cordero, el

secretario, Tomás Labera y dos
vocalías ocupadas por Ignacio
Lobatón e Isabel Roncero, respec-
tivamente.

La edición de la revista, inicial-
mente tendrá periodicidad trimes-
tral.El próximo número saldrá a la
luz en el mes de septiembre.

Rinconada Glob@l lanza 
una revista trimestral

COLECTIVO EMPRESARIAL

La asociación de empresarios busca informar y asesorar al tejido

empresarial y comercial de la localidad

El parque de Los Pintores aco-
gió la I Verbena Noche de San
Juan organizada por la asocia-
ción de Comerciantes Calle
Córdoba.

Así, no faltaron en esta noche
mágica los típicos conjuros y
deseos de cara al verano.
Asimismo, los comerciantes
montaron un ambigú con bebi-
das y tapa a precios económicos

con el fin de destinar todo lo
recaudado a la asociación.
Además, tuvieron la actuación
de la charanga 'El Camaleón'.

Como no podía ser de otra
forma y en vista de que la cita
coincidía con el partido de cuar-
tos de España en el campeonato
de Europa, se montó una panta-
lla gigante en el parque para que
los asistentes pudiesen disfrutar

del encuentro.
Al final se procedió al sorteo

del escaparate de verano que
durante dos semanas ha estado
expuesto en la calle.

El delegado de Comercio,
Sergio Padilla, que acudió a la
verbena, destacó "el trabajo que
la asociación viene realizando
para mantener sus negocios y
seguir generando y mantenien-

do empleo en la localidad".
Esta iniciativa se suma a otras

actividades puestas en marcha

por la asociación como la I Feria
del Stock o el Mercadillo
Navideño.

La calle Córdoba celebra la
Noche de San Juan

COMERCIO

La asociación de comerciantes Calle Córdoba organiza 

una fiesta por el inicio del período estival

La asociación de empresarios presentó la revista.

EEll  ppaarrqquuee  ddee  LLooss  PPiinnttoorreess  ssee  lllleennóó  ddee  aaffiicciioonnaaddooss  ddee  LLaa  RRoojjaa
Una enorme pantalla permitió a los vecinos y vecinas que se acercaron a la
verbena disfrutar del partido de cuartos de la selección española.El delega-
do de Comercio,Sergio Padilla,visitó a los comerciantes en esta noche
mágica de San Juan.
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El alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández, ha realizado
recientemente una visita a la
nueva ubicación del centro CAPI

Guadalinfo, situada en el Centro
Cultural Antonio Gala, donde ha
podido comprobar cómo se orga-
nizan las distintas actividades que
se llevan a cabo y cómo se dividen

los grupos de usuarios.
Fernández, que estuvo acompa-

ñado por parte del Gobierno local,
alabó el buen trabajo que vienen
realizando los centros Guadalinfo,
en general, y el CAPI de La
Rinconada, en particular, aprove-
chando para felicitar al dinamiza-
dor local, José Antonio Rodríguez
Torres. "El Antonio Gala es un
emplazamiento adecuado para las
actividades que viene desarrollan-
do el CAPI, pues permite dar res-
puesta a las necesidades de los
usuarios".

Durante la visita,unas 50 perso-
nas se encontraban desarrollando

las distintas actividades que se
ofrecen en las instalaciones y
aprovecharon para comentar con
la delegación municipal que enca-

bezaba el alcalde algunos detalles
de las actividades y para agradecer
públicamente la labor a Rodríguez
Torres.

El CAPI se puso en marcha en el
año 2008, gracias a la iniciativa del
AMPA Al Andalus del colegio Los
Azahares.

El alcalde, Javier Fernández, visitó la nueva sede del CAPI ubicada en el Centro Cultural Antonio Gala.

El CAPI dispone de nueva sede en el Antonio Gala

INTERNET

Javier Fernández, visitó las nuevas dependen-

cias, dio la bienvenida a los alumnos y resaltó

el buen trabajo de los centros Guadalinfo

Los usuarios del CAPI
aprenden a manejar
las nuevas herramien-
tas de Internet

El Área Salud puso en marcha
en el mes de marzo una nueva
edición del programa higiénico
bucal dirigido a los escolares del
municipio.

Se trata de una iniciativa que
se impulsa con el objetivo de
que los pequeños adquieran
hábitos saludables que contribu-
yan a la prevención de caries,
gingivitis y otras enfermedades
que pueden aparecer como con-

secuencia de desatender el cui-

dado bucal.
En este sentido, un equipo

odontológico integrado por Juan

Antonio Ruiz, dentista, e
Inmaculada Porcuna, higienista
dental, se ha trasladado los
miércoles y viernes a los distin-
tos centros para impartir sesio-
nes informativas a los alumnos
del primer curso de Primaria,
"con la idea de actuar en edades
tempranas para crear hábitos de
vida y alimentación que sirvan
para prevenir enfermedades, a la
vez que  se fomenta la cultura de

la salud bucodental", como
explica el delegado de Salud,
Antonio Marín.

En las sesiones, los alumnos
participan en charlas con vídeos
y diapositivas, además de en un

plan de trabajo que, a través de
un cuadernillo didáctico, preten-
de enseñar de forma individuali-
zada la técnica del cepillado y
que se completa con la entrega
de un kit de higiene.

Cientos de escolares participan 

en el programa higiénico bucal
Desde el mes de marzo y hasta final de curso, un equipo 

odontológico se traslada a los centros para dar sesiones informativas

SALUD

El colegio Los Azahares acogió una de las sesiones del programa.
Los alumnos participan
en charlas con vídeos,
trabajan un cuadernillo
y la técnica del cepillado

Con la llegada del verano y por
tanto del calor,las piscinas municipa-
les vuelven a estar en activo. Desde

el pasado fin de semana, las tres pis-
cinas han abierto sus puertas al
público. Así, de lunes a viernes de

12.30 a 18.30 horas, y sábados,
domingos y festivos de 11.30 a 19.30
horas, las piscinas de los polideporti-

vos municipales Francisco Sánchez
'Castañita' y 'El Negro' están dispo-

nibles para disfrute ciudadano. Por
otro lado,la anexa a la piscina cubier-
ta abre los sábados,domingos y fes-

tivos en el horario reseñado.La tari-
fa de la entrada varía según la edad,
horario y abono.

Comienza la campaña de verano
de las piscinas municipales

INSTALACIONES DEPORTIVAS

Las piscinas del polideportivo municipal Francisco Sánchez 'Castañita' y Antonio
Romero 'El Negro' abren para uso recreativo de lunes a domingos, la piscina
anexa a la cubierta estará disponible sábados, domingos y festivos

Los vecinos disfrutan del baño.

La tarifa de entrada
varia según la edad, el
horario al que se asista
y si se es abonado
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La Rinconada ha celebrado las I
Miniolimpiadas en las que han
participado un total de 1.500 esco-
lares de la localidad, a los que
habría que sumar a los integran-
tes de las Escuelas Deportivas de
Adultos,que también han tomado
parte en la modalidad de
Aerobithon.

Sin que faltara un detalle, la
ceremonia de apertura permitió a
los chicos y chicas, que represen-
taban a centros educativos de pri-
maria, escuelas deportivas muni-
cipales o clubes de la localidad,
desfilar ante las repletas gradas del
Felipe del Valle, luciendo una ban-
dera representativa de su modali-
dad deportiva. Una vez celebrado
el desfile y con los participantes
sobre el césped, un pequeño de la
localidad apareció en escena por-
tando una antorcha Olímpica,que
cedió en el centro del estadio al

alcalde, Javier Fernández, que
estaba acompañado por el delega-
do de Deportes, José Manuel
Romero Campos,para que encen-
diera el pebetero Olímpico y diera
oficialmente por inauguradas las
Miniolimpiadas.

Después,las distintas instalacio-

nes ubicadas en el entorno del
estadio acogieron a las modalida-
des participantes. Así, el colegio
Pepe González celebró la competi-
ción de Balonmano, el parque
Dehesa Boyal sirvió de sede a la
competición de BTT, Orientación
y Aerobithon, el estadio Felipe del

Valle acogió el atletismo, la
Iniciación Deportiva y el
Psicomotricidad para los benjami-
nes del grupo. Por su parte, el
Anexo se celebraron las modali-
dades de Fútbol y Rugby.Por otro
lado, la piscina cubierta acogió la
Natación, mientras que el polide-
portivo El Mirador fue la sede del
Voleibol, el Tenis y el Pádel. El
Baloncesto se celebró en el colegio
Blanca de los Ríos,mientras que el
Tenis de Mesa tuvo lugar en el
I.E.S. Carmen Laffón, y el
Bádminton en el colegio P.U.A.
Por último, el pabellón Fernando
Martín acogió la competición de
Gimnasia Rítmica.

Tras la celebración de las dife-
rentes competiciones en las dis-
tintas modalidades, los participan-
tes tomaron el camino de regreso
a la instalación principal, donde
tuvo lugar la ceremonia de clau-

sura, con un nuevo desfile y la
entrega de diplomas a todos los
participantes de la mano de
Romero Campos y la delegada de
Igualdad y el Mayor, María José
de la Rosa.

Como fin de fiesta, además de
sorteos de varios abonos de tem-

porada de Isla Mágica, se cantó el
célebre tema de Los Manolos
'Amigos para siempre', que se
hizo popular en los Juegos
Olímpicos de Barcelona.

El alcalde, Javier Fernández,
destacó que "La Rinconada siem-
pre ha apostado por el deporte y

unas Miniolimpiadas, en las
fechas que nos encontramos,
suponen una motivación muy
especial para los jóvenes de la
localidad y una oportunidad para
nosotros de inculcarles los valores
de respeto, solidaridad, afán de
superación y compañerismo a tra-
vés de la práctica deportiva".

Por su parte el responsable
municipal de Deportes, se refirió
al número de participantes y al
gran éxito de organización y con-
vocatoria: "El Patronato ha
demostrado en innumerables oca-
siones su capacidad organizativa y
las Miniolimpiadas no iban a ser
una excepción". Romero Campos
quiso agradecer a los técnicos
municipales, monitores, operarios
y voluntarios el trabajo realizado.
"Gracias a todos, en especial a los
centros educativos y a los clubes
deportivos de La Rinconada".

1.500 escolares participan en las 
I Miniolimpiadas de La Rinconada

DEPORTES

Dieciséis modalidades deportivas se dieron cita en nueve instalaciones municipales coordinadas por el Patronato de

Deportes y el conjunto de los clubes locales. El alcalde, Javier Fernández, que estuvo acompañado por el concejal de

Deportes, José Manuel Romero Campos, encendió una simbólica llama Olímpica para inaugurar la cita

El césped del Felipe del Valle, con los participantes. El alcalde, Javier Fernández, encendió la “llama Olímpica”.

Imagen del desfile inaugural. Hubo diploma para todos los participantes. Desarrollo de una de las actividades. La Piscina Cubierta se engalanó para la cita.

Las gradas del Felipe del Valle registraron un lleno absoluto.

Una vez que desfilaron
los equipos, se proce-
dió a encender la
antorcha Olímpica

Todos los participantes
recibieron un diploma
‘Olímpico’ por parte
del Ayuntamiento
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Los clubes locales rinden
homenaje a las promesas
del fútbol rinconero

El Patronato
entrega los
premios de
la primera
Liga Local
del Trillo 
La Tronera 

¡Campeones!

El Tres Calles logra
la Copa Federación
tras derrotar en un
partido vibrante al
Procavi Marchena

Vicente Casado se convierte oficialmente en presidente del San
José tras concluir el plazo sin que se presentara otra candidatura

El rinconero Diego Fernández
‘Yuma’, ha participado reciente-
mente en la Copa del Mundo de
Pool 8 en Las Vegas, donde ha
realizado un gran papel. Entre
casi 1.000 jugadores, acabó como
el segundo español, de 16 que

había presentes, mientras que,
por equipos, fue noveno, entre
casi 800 participantes.
A su vuelta, ha querido agrade-
cer el apoyo de su pueblo. “Me
he sentido muy arropado por mi
gente y por mi pueblo. Gracias”. Diego Fernández ‘Yuma’, en la Copa del Mundo celebrada en Las Vegas.

El rinconero Yuma
triunfa en Las Vegas 

POOL 8
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Como suele ser habitual para
despedir la temporada, los dis-
tintos equipos del balompié
local celebraron sus respectivas
entregas de premios a los inte-
grantes de sus canteras, como

muestra de agradecimiento y
reconocimiento al esfuerzo del
futuro del fútbol de La
Rinconada, independientemen-
te de que, a nivel deportivo, se
hayan cumplido o no los objeti-

vos marcados de inicio.
El San José, volvió a elegir el
domingo de Jira para congregar
a sus cachorros y entregarles los
respectivos trofeos y placas, que
agradecen también el esfuerzo

de técnicos, directivos y patroci-
nadores que colaboran con la
entidad.
Por su parte, el Rinconada tam-
bién se decantó en una nueva
edición por reunir a su cantera

en el Nuevo Ramos Yerga, para
entregar un recuerdo a cada uno
de los integrantes de la misma,
así como a los entrenadores y
colaboradores de cada uno de los
escalafones, en un acto multitu-
dinario que contó con la presen-
cia de varios jugadores de la pri-
mera plantilla.
Por último, el Esfubasa de
Antonio Vargas se dio cita en el
Centro Joven La Estación. En
este caso, al haber menos equi-
pos al ceremonia fue más ínti-
ma, aunque no por ello menos
emotiva, contando con la pre-
sencia del alcalde, Javier
Fernández, acompañado de los
delegados de Deportes, José
Manuel Romero Campos, y
Comunicación, Antonio Marín.
Por su parte, el responsable
municipal de Deportes, junto
con la edil de Fiestas Mayores,
Pilar Escudero, estuvieron pre-
sentes en las ceremonia del San
José y el Rinconada, respaldan-
do desde el Consistorio a los clu-
bes locales y a las futuras estre-
llas del balón.Todos ellos pudie-
ron comprobar la excelente
salud de la que gozan las cante-
ras de La Rinconada. “Los clu-
bes están haciendo un trabajo
sensacional con los pequeños y
pequeñas”, afirmó Javier
Fernández en su intervención,al
tiempo que añadió que “es una
maravilla pasear por el entorno
de las instalaciones deportivas
de La Rinconada y encontrarlos
perfectamente uniformados
para representar a su equipo en
las distintas competiciones en
las que participan”.
Por su parte, José Manuel
Romero Campos también alabó
la “enorme labor que técnicos y
directivos llevan a cabo para for-
mar deportivamente y como
personas a los jóvenes valores
del fútbol local”.
Con las entregas de trofeos, las
canteras se van de vacaciones
hasta el mes de agosto, en el que
volverán los entrenamientos.
No obstante, en el recuerdo de
todos prevalecerá el día en que
fueron reconocidos como
auténticas estrellas del balón.

CANTERA

Entregas de premios como

broche de oro a la campaña

La familia del Rinconada, con la compañía de los delegados de Deportes, José Manuel Romero Campos, y Fiestas Mayores, Pilar Escudero.

El alcalde, Javier Fernández, con uno de los equipos del Esfubasa. La Caseta del San José en la Jira acogió la entrega de premios.

San José, Rinconada y Esfubasa cierran la temporada con los pertinentes trofeos a los integrantes de sus

escalafones inferiores, como reconocimiento a un año que ha sido un éxito para el futuro del fútbol local

Entrega de premios a la cantera del Rinconada  en el Ramos Yerga. El Centro Joven La Estación acogió los premios del Esfubasa.

Entrega de premios del San José.
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El San José celebró su asamblea
de socios, en la que se abordaron
los temas deportivos y econó-
micos que afectan a la entidad y
se abrió el plazo de candidaturas
para relevar en el sillón presi-
dencial a Joaquín Berenguer.
Transcurrido el tiempo estima-
do para la oficialidad de candida-
tos, sólo Vicente Casado dio un
paso al frente, por lo que será el
encargado de guiar la nave caña-
mera, lo que implica también la
continuidad del cuerpo técnico
con Juan Carlos Garzón al fren-
te, así como del grueso de la
plantilla que, en una primera
toma de contacto, ha manifesta-
do su conformidad para seguir
defendiendo la camiseta azulina.
Respecto a medidas concretas, el
club estudia bajar el presupues-
to para cuadrar las cuentas, así
como reducir el precio de los
abonos para atrae más gente al
Felipe del Valle.

UUnnaa  bbaallssaa  ddee  aacceeiittee
Por su parte, en el Rinconada, tal
y como se preveía, la Asamblea
fue un paseo para la junta direc-
tiva que encabeza Juan Luis
Bravo. En el plano económico,

tras abonar todos los pagos pen-
dientes a proveedores, técnicos y
jugadores, el ejercicio arroja un
pequeño superávit que permite
al tesorero, Anselmo Hidalgo,
que las cuentas estén perfecta-
mente cuadradas. Por otro lado,
respecto a los pagos derivados
de la deuda con Hacienda, el
presidente explicó que “el club
ha puesto el tema en manos de
un bufete de abogados para
reclamar que se nos devuelva lo
pagado, ya que somos una enti-
dad sin ánimo de lucro”. Según
Bravo, “el Rinconada corre el
riesgo de tener que seguir
pagando y perder las costas de
los juristas, aunque hay más
opciones de que el fisco tenga
que devolverle el dinero o se
condone la deuda eximiendo a la
entidad de lo que aún le queda
por pagar”.A día de hoy, el pago
está paralizado sin que ello con-
lleve ningún recargo a la espera
de una decisión judicial al res-
pecto.Además, el presidente dijo
que no subirán los abonos.
Por último, en el plano deporti-
vo, Juan Luis Bravo subrayó la
continuidad de Andrés Millán y
del 90 por ciento de la plantilla
en las filas del Rinconada.
“Vendrán tres o cuatro fichajes,
no más”, manifestó el presiden-
te que, aunque no lo dijo públi-
camente ante los socios, espera
que, en su último año al frente
de la directiva –esto sí lo remar-
có- el equipo pueda estar en el
grupo de aspirantes al ascenso a
Primera Andaluza, como había
afirmado días antes el propio
entrenador blanquiazul.

José Antonio Rodríguez Torres, Juan Luis Bravo y Anselmo Hidalgo.

Vicente Casado se convierte
en presidente oficialmente

ASAMBLEAS

Momento de la asamblea del San José, celebrada en la Piscina Cubierta.

SAN JOSÉ F.S.

Un maratón
para cerrar
la temporada

El San José F.S. ha celebrado un
maratón con un gran número
de equipos como colofón a una
temporada. Durante toda una
jornada, los partidos se sucedie-
ron en el ‘Castañita’, mientras
que las finales se jugaron en el
Fernando Martín, donde hubo
una buena afluencia de público a
un evento que puede conside-
rarse un éxito.
Con esto, los pupilos de Aspas
cierran el año del ascenso.

AJEDREZ

I Circuito de
bares en San
José  

El Club Ajedrez San José sigue
celebrando actividades que
permitan a sus usuarios dis-
frutar de este deporte y, de
paso, promocionarlo por el
municipio. De este modo, han
organizado el I Circuito de
Bares, que implica que cada
tarde se desplazan a un esta-
blecimiento de la localidad
para jugar al ajedrez y,de paso,
contribuir a la dinamización de
la economía en el municipio.
La idea es ir donde han colabo-
rado con el club.

No hay más candidatos a relevar a Joaquín Berenguer en el San José.

El Rinconada cuadra las cuentas y presenta su proyecto en Preferente

La sala polivalente anexa al
Felipe del Valle ha acogido la
entrega de premios de la última
edición de la Liga Masterauto de
fútbol sala, que ha finalizado con
la victoria del Trillo La Tronera,
seguido de Chiquitistán y La
Estacada. Además, se premió al
equipo más goleador (Trillo La
Tronera), equipo menos sancio-
nado (Tapeando Sí o Sí) y
Pichichi, a Agustín Gallardo, del
Campo Arena (47 goles).
En Primera, los premiados fue-
ron los ascendidos Boca Junior,
Santa Cruz y Atlético Rinconada,
mientras que Santa Cruz acapa-
ró el equipo más goleador,menos
sancionado y Pichichi, en la figu-

ra de Juan Diego Ramírez (45).
En Segunda se reconoció al
triunvirato de cabeza,que fueron
Bar Pepe, que también acabó
como equipo máximo goleador,
Estrella Roja, que recibió tam-
bién el galardón de equipo
menos sancionado, y Máster
Rápid, así como al Pichichi, que
en Segunda fue Iván Sánchez,
del Abogados Garcés de la Peña,
con 59 goles.
Por último, en Tercera se recono-
ció a Bruhash, también equipo
más goleador, Aluminios
Carrasco y Tiffossi 12, mientras
que la Juventina fue el menos
sancionado y Antonio Ledesma,
del Bar Mustang,el Pichichi (46).

El Trillo la Tronera suma

su nombre a los elegidos 

ASAMBLEAS

La sala polivalente del Felipe del Valle sirvió de punto de encuentro para la entrega de premios de la Liga Local. 
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El Tres Calles se proclamó ven-
cedor de la Copa Federación
tras imponerse por un ajustado
3-4 en el final al Procavi
Marchena, que dominó el mar-
cador durante gran parte del
encuentro y vendió muy cara su
derrota, aunque al final no pudo
frenar el empuje de los de
Colegui, que nunca perdieron la
fe en sus opciones, a pesar de
ver muy cuesta arriba el triunfo
en algunas fases del partido.
En la primera parte, el Tres
Calles fue el claro dominador
ante un rival encerrado, que
rentabilizó al máximo la única
ocasión de la que dispuso.
En la segunda mitad, cuando los
marcheneros pusieron el segun-
do, apareció la rabia de los rin-
coneros para tirar de heroica y
llevarse el partido y la final,
gracias a los goles de Mateo (3)
y Montero.
Tras el choque, en el que estuvo
presente el delegado de
Deportes, José Manuel Romero
Campos, arrancó la fiesta en la
pista del Primero de Mayo, con
baño de los presentes y manteo
a Colegui, lo que fue la antesa-
la de una larga celebración.

Logra la remontada cuando todo estaba

perdido y suma mérito a su victoria

El reportaje
Copa Federación C.D. Tres Calles

XI Trofeo al
mejor jugador

1.Antoñito 5522  ppttooss  

2.Álvaro              5522  ppttooss

3.Luis                  4433  ppttooss

4. Leo                   4433  ppttooss

5.Moreno           4422  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1.Emi              6622  ppttooss

2.D.Melli      5533  ppttooss

3.Perales        5533  ppttooss

4.Sergio         5522  ppttooss  

5.Niza             5511  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada

Recuerdo un Tres Calles cansa-
do y mal de físico en las prime-
ras jornadas de Liga. La expe-
riencia de sus jugadores y cuer-
po técnico,así como el apoyo de
la afición,les permitía solventar
los partidos en el Agustín
Andrades, pero lejos de él, el
cuadro se resentía y dejaba
volar puntos necesarios para
pelear el ascenso. Conforme
fue avanzando la campaña , la
continuidad del trabajo rinco-
nero hizo que los  rivales empe-
zaran a temer enfrentarse al
Tres Calles.No ha habido equi-
pos,en los varios partidos que le
he visto esta temporada que
fuera capaz de plantarle,
demostrando un momento tan
dulce, que sólo el infortunio les
privó de estar al final entre los
primeros.
Pero el equipo estaba tan bien,
que no podía quedarse ahí.
Empezó a pasar rondas en la
Copa Federación y,tras dejar en
la cuneta al otro equipo local,
que seguro hubiese llegado
más lejos de no ser por cruzar-
se con el Tres Calles, se plantó
en la final donde, en un partido
que supo sufrir, acabó vencien-
do al Marchena y levantando la
copa de campeón con total
merecimiento. Enhorabuena.

Concejal de 
Deportes 
Ayto La Rinconada

Romero Campos

El trabajo siempre
da sus frutos

José Moreno Iglesias
Esfubasa

Esta promesa, que acaba de
fichar por el Betis prebenja-
mín, es un ejemplo de los
muchos canteranos de la loca-
lidad que destacan en sus clu-
bes y van a uno de los grandes.

Sobresaliente

José Antonio Aparicio
Motocross

El joven piloto rinconero
sigue aumentando su pal-
marés. El último título con-
seguido ha sido el primer
puesto en MXP Promesas
en San Esteban de Gormaz.

Notable

Jesús López Fariñas
Ciclista

Una lesión ha cercenado
buena parte de las opciones
del ciclista rinconero de estar
en las Paralimpiadas y pelear
una medalla para el munici-
pio. Mucho ánimo.

Aprobado

Primero de Mayo
San Juan

La pista donde se disputó la
final de la Copa Federación
no estuvo a la altura de los
contendientes. Los jugadores
de ambos equipos se queja-
ron de sus prestaciones.

Suspenso

CuriosidadLa machada

Tras una Liga espectacular que aún podría

darles el ascenso si hay plazas, ganaron la

Copa Federación de manera brillante.

David Rica
Fichaje U.D. Rinconada

La escuadra de Andrés Millán planifica la próxima

campaña y ha firmado al ex jugador de Bormujos

y Triana,entre otros.Nuevo salto de calidad.

C.D. Tres Calles
Fútbol Sala

Los jugadores del Tres Calles mantean a Colegui tras el pitido final.

La plantilla posa para TN con el Trofeo de Campeón.
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Como viene siendo habitual, el
mes de junio y más concretamente
a finales del  mismo,los colegios del
municipio organizan fiestas al aire
libre con las que despiden un año
escolar que finaliza. La comunidad
educativa al completo participa en

estas reuniones, en las que los
patios de los centros se engalanan
para recibir las actuaciones de cada
clase y los vecinos colaboran en el
ambigú que se ubica para recoger
fondos para las AMPAS u otros
colectivos locales.

Desde los más pequeños hasta
los mayores participan en esta cele-
bración, donde no faltan las actua-
ciones musicales, con las últimas
canciones de moda, que durante
semanas los alumnos han ensaya-
do para su debut final.

Los colegios despiden el 
curso escolar con toda 
la comunidad educativa

Los alumnos
más pequeños
del colegio Los
Azahares en
La Rinconada
deleitaron a los
presentes con
un divertido
baile. Para las
familias, el
AMPA instaló
un ambigú.

Los más de 700
alumnos del
colegio
Guadalquivir
mostraron a
sus familiares
sus propuestas
escénicas para
celebrar la 
llegada del
verano.

El colegio San
José, también
conocido como
‘Convento’,
acogió en su
patio la fiesta
de fin de curso.
Algunos
alumnos
homenajearon
a los profesores
y le entregaron
obsequios.

El colegio
Júpiter celebró
su fiesta de fin
de curso en el
patio del 
colegio. Los
más pequeños
disfrutaron de
un castillo
inflable que el
AMPA puso
para deleite de
los niños.

El colegio de La
Paz recibió a
las familias y
les ofreció las
funciones que
los alumnos
habían 
preparado. En
esta imagen los
más pequeños
se disfrazaron
de toreros y
flamencas.

El centro 
escolar Pepe
González 
acogió a toda la
comunidad
educativa en la
noche del 
viernes con
una fiesta fin
de curso en la
que no faltó la
música y el
buen ambiente.

Un divertido
tren fue el
decorado 
elegido por el
centro Maestro
Antonio
Rodríguez para
adornar el
escenario en el
que se dieron
cita los 
diferentes 
cursos.

En el colegio
PUA hubo
espacio para el
flamenco con la
actuación de un
grupo de 
bailaoras y 
bailaores infan-
tiles. Los padres
y madres gra-
baron con sus
cámaras a sus
hijos e hijas.

El colegio Blanca de los Ríos organizó su fiesta de fin de curso en la 
piscina anexa al Patronato Municipal de Deportes.El delegado de
Educación,Antonio Marín,visitó a la comunidad educativa en este día.

EDUCACIÓN
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Dentro del programa de activida-
des para el verano que desarrolla
anualmente el Patronato
Municipal de Personas con
Discapacidad, un total de 55 usua-
rios del centro ocupacional, la resi-
dencia de adultos y la unidad de día

han disfrutado de unos días de des-
canso en el Hotel Confortel de
Islantilla, acompañados por 15

monitores.
Durante una semana, los partici-

pantes en este viaje,que por quinto
año consecutivo acuden a esta
playa del litoral onubense, han
dado paseos por la playa,han parti-
cipado en diversos juegos de ani-
mación y han desarrollado nume-
rosas actividades en la piscina del
hotel, que cuenta con unas instala-
ciones perfectamente adaptadas
para las personas con discapacidad.

Así lo pudieron comprobar el
alcalde, Javier Fernández, y la dele-
gada de Bienestar Social, Pilar
Escudero, que visitaron a los usua-
rios y se interesaron por las activi-
dades que allí realizan.

El Patronato de Personas con Discapacidad 
organiza un viaje a la playa
55 usuarios del centro pasan una semana de vacaciones acompañados de 15 monitores en Islantilla

El alcalde, Javier Fernández, y la edil de Bienestar Social, Pilar Escudero, visitaron a los usuarios en la playa.

BIENESTAR SOCIAL

Durante una semana,
los participantes 
disfrutaron de la playa
y actividades lúdicas
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Desde hace ocho años, el área
de Juventud organiza el
Campamento Urbano, un pro-
grama de ocio destinado a niños
con edades comprendidas entre
6 y 12 años cuyo objetivo es
ofrecer actividades para los par-
ticipantes durante el verano y
ayudar en la conciliación de la
vida laboral y familiar.

Hasta el 27 de julio, un total
de 67 participantes disfrutarán
del amplio programa de activi-
dades que se estructura en
temática semanal. Así, tratarán
temas de cooperación interna-
cional, conocerán países como
China, India o el hermanamien-
to del municipio con Cuba, se
meterán en el mundo de la

comunicación, la investigación
o la experimentación.

"Queremos que la educación
en valores sea el eje transversal

de esta actividad, que al mismo
tiempo que se divierten, los par-
ticipantes adquieran conoci-
mientos y sensibilidades",
como señala la delegada de
Juventud, Trinidad Romera.

Además, cada jueves se hará
una salida a la piscina, también
habrá una ruta en bicicleta por

el carril bici del municipio y una
excursión al parque El Majuelo.

Como novedad, este año el
Campamento Urbano dispone
de comedor para todos aquellos
niños que lo han solicitado.

JUVENTUD

El colegio Júpiter se convierte de nuevo en sede

de vacaciones divertidas y educativas para niños

de entre 6 y 12 años. Este año, el programa dis-

pone de comedor

Una de las actividades durante el primer día del Campamento Urbano.

La responsable municipal de
Juventud, Trinidad Romera, ha
recibido en el Consistorio a los 24
alumnos,así como a algunos acom-
pañantes de los mismos, que han
participado en el Taller de
Fotografía Creativa Digital. La acti-
vidad, que se ha llevado a cabo en
colaboración con la Diputación de
Sevilla, se ha desarrollado durante
cinco meses en el Centro Joven La
Estación.

Durante la recepción, celebrada
en el patio exterior de la nueva
fachada del Ayuntamiento, la dele-
gada entregó los certificados de par-
ticipación en la actividad a los alum-

nos y aprovechó la ocasión para
felicitar a los participantes. "Habéis
realizado un buen trabajo y este
taller ha sido productivo desde el
punto de vista que os ha permitido
avanzar en los conocimientos nece-
sarios para dominar el arte de la
fotografía, todo ello combinado con
gran sentido estético para sacarle el
máximo rendimiento ".

Romera aprovechó también para
poner en valor la oferta formativa
que desarrolla el área que represen-
ta. "El Ayuntamiento de La
Rinconada presta mucha atención a
la formación,focalizada en este caso
en la concejalía de Juventud, donde

se ha profundizado,de una manera
eminentemente práctica, en el
mundo de la fotografía creativa
digital con este curso”.

Tras la entrega de diplomas, la
edil procedió a inaugurar una expo-
sición que recoge todos los trabajos
en el patio interior del Consistorio,
donde pudo comprobar la calidad
de las fotografías realizadas.

Por último, las imágenes realiza-
das se proyectaron sobre el depósi-
to de agua de La Rinconada en un
espectáculo de luz y sonido que se
prolongó durante quince minutos
para deleite de los presentes y de la
ciudadanía.

ACTIVIDADES

El patio exterior del Ayuntamiento acogió el acto.

Clausura del taller de 
fotografía creativa digital

El Campamento Urbano acoge 

a 67 niños hasta finales de julio

JUVENTUD

Cierre de los programas
de Ciudadanía y
Fomento de la
Convivencia en los IES

Desde el Área de Juventud
del Ayuntamiento de La
Rinconada se viene ofertando
a los distintos IES del muni-
cipio desde hace varios años
la posibilidad de participar en
diferentes programas relacio-
nados con la educación para
la salud, la interculturalidad o

la educación en valores, el
respecto o la convivencia.

Este año se ha cambiado la
denominación a Programa de
Ciudadanía y Fomento de la
Convivencia en las aulas,
porque se ha pretendido tra-
bajar actitudes en positivo
hacia una mejora de la socie-
dad.

En esta edición, se han lle-
vado a cabo siete talleres
sobre prevención de actitudes
racistas y xenófobas, hábitos
saludables, fomento de la
participación, gestión de ries-
gos, igualdad y hábitos de
convivencia, además de una
campaña de información
sobre el SIDA. En total, se
han impartido 315 horas y
han participado 2.505 alum-
nos de los centros de
Secundaria.

La delegada del ramo,
Trinidad Romera, ha valora-
do positivamente la labor for-
mativa que coordina el área
que representa. "La sociedad
tiene que asentarse sobre
unos valores claros de respe-
to a la pluralidad en todos los
sentidos, con especial protec-
ción de las minorías y, en ese
sentido, los jóvenes tienen
mucho que decir y tiene que
abanderar estos pilares".

Se han desarrollado un total de 315
horas formativas con una participación
superior a los 2.500 jóvenes

Entrega los diplomas a los 24 alumnos de esta actividad y colofón con

la proyección de las mejores instantáneas en el depósito de agua

“La educación en 
valores debe ser el eje
transversal de esta acti-
vidad”, expone Romera

Los asistentes en la exposición.

Se han llevado a cabo
seis talleres, así como
una campaña para
informar sobre el SIDA
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El Centro de Estudios
Empresariales ha acogido un
desayuno empresarial bajo el
título 'La innovación como
motor de crecimiento. Casos de
éxito y cómo financiarla' en el
que han participado una docena
de empresas. El área de
Desarrollo Económico, en cola-

boración con la asociación de
empresarios Rinconada Global y
la empresa Quercus IDI, ha
organizado este encuentro con el
que "buscamos sensibilizar a las
empresas locales de la importan-
cia que tiene la adopción de una
cultura innovadora para su com-
petitividad", ha señalado el edil

del ramo, Juan Carlos Expósito,
durante la apertura de la charla,
en la que ha estado acompañado
por el presidente de Rinconada
Global, Francisco A. Prieto. La
ponencia ha corrido a cargo de
Julio González Laá, director de
Quercus IDI, una empresa de
I+D+i.González ha dado las cla-
ves sobre cómo detectar prácticas
innovadoras en las empresas y
aumentar su competitividad, y
además, ha dado asesoramiento

en la búsqueda de financiación
tanto pública como privada de
carácter específico para proyecto

I+D+i.Tras la ponencia, los asis-
tentes participaron en un debate
sobre el tema.

FORMACIÓN

Juan López Zapata, gerente de
ITZ comenzó como aprendiz en una
carpintería metálica que regentaba
su padre.Allí conoció los secretos del
oficio hasta crear la suya propia. En
1991,tras fabricar unas puertas para
uno de los edicificios de la Expo 92,
tuvieron que instalarle las cerradu-
ras de Abloy y ahí comenzó una
aventura que,a día de hoy,ha hecho
convertirse a esta empresa en uno de
los tres centros técnicos de la multi-

nacional finlandesa Abloy en
España.

Abloy tiene una patente de discos
rotatorios que le permite crear llaves
maestras únicas válidas para todas
las puertas, candados, cajoneras o
buzones en todo tipo de edificios.En
principio, ITZ funcionó como insta-
lador de sus productos,pero ahora,al
ser centro técnico, puede elaborar
planes de cierre personalizados a las
necesidades de sus clientes, lo que

permite mejorar aún más el servicio.
Como expresa López Zapata,

“creamos una llave única, inteligen-
te, con la que se pueden abrir todas

las instalaciones que se deseen o
ponerle las restricciones a las cerra-
duras que estime el cliente,de mane-
ra que, por ejemplo, en un taller, el
jefe tenga acceso con una llave a
todo, los mecánicos al taller y los
administrativos a la oficina”.En este
sentido, profundiza en las bondades
del producto.“Se trata de llaves inco-
piables,por lo que si se presta se tiene
la garantía de que no se le ha hecho
una copia, y de material recodifica-
ble, que permite que si una llave se
pierde o es robada, las cerraduras se
pueden reprogramar garantizando
el máximo de seguridad con la
comodidad de llevar una sola llave
en el bolsillo para todo”.

ITZ es una empresa familiar que
cuenta con 11 trabajadores, aunque
no descarta ampliar sus horizontes
ya que, en la actualidad, al margen
de trabajar con grandes empresas
multinacionales, sus principales
clientes,quiere extrapolar su ámbito
al uso doméstico y del pequeño
negocio. “Por mucho menos de lo
que imagina, una persona puede
abrir con una sola llave todas las
cerraduras de su vivienda,de su ofi-

cina o de su casa de la playa, lo que
resulta de gran comodidad, además
de la opción más segura”.

A la hora de analizar el servicio
que ofrece, López Zapata tiene clara
cual es la filosofía de su empresa:
“Somos profesionales serios y com-
prometidos que,con más de 20 años
de experiencia, buscamos la mejor
solución para nuestros clientes,
logrando más eficiencia a menor
precio”.Ahora,la idea es dar a cono-
cer los servicios que presta, por lo
que están montando una tienda on
lineen su página web www.itz.es,un
hecho sin precedentes en una
empresa de este tipo.“El amaestra-
miento de edificios es nuestra seña
de identidad, aunque también
desarrollamos los productos de cual-
quier carpintería metálica o realiza-
mos trabajos como la logística de
transporte y montaje de los palcos y
tribunas de la Semana Santa sevilla-
na para las plazas de San Francisco y
Campana.”Como conclusión,López
Zapata, afirma que “todos tenemos
llaves y nosotros brindamos la posi-
bilidad de que tengan control sobre
ellas”.

"Amaestramos edificios con
planes de cierre adecuados a
las necesidades del cliente"
ITZ crea, a través de un sistema patentado por Abloy de discos rotatorios,

llaves maestras incopiables y material recodificable que ofrecen seguridad

y comodidad a sus usuarios. Trabajan con grandes empresas de ámbito 

multinacional y ahora quieren extrapolar su actividad al uso doméstico Juan López Zapata posa con una muestra de los productos de Abloy.

ITZEMPRENDEDORES

El gerente de ITZ posa en la puerta de su empresa en el Cáñamo 2.

Apartir de un trabajo
para la Expo 92, la
empresa profundizó en
el amaestramiento y lo
hizo seña de identidad

Una docena de empresarios conocen las claves 

para adoptar una cultura innovadora

“Con una sola llave, un
cliente puede abrir
desde su casa a su ofici-
na, el apartamento de
la playa o el buzón”

ITZ cuenta con más de
20 años de experiencia,
lo que le permite dar
soluciones eficientes al
mejor precio

El edil de Desarrollo Económico estuvo presente en el desayuno.

Un desayuno empresarial analiza 

la innovación como motor de crecimiento
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Las tablas de La Villa han acogi-
do las audiciones de fin de curso de
los alumnos del Conservatorio

Elemental de Música de La
Rinconada y de la Escuela de
Música Cristo del Perdón.

Un centenar de alumnos han
pasado por el escenario para
demostrar lo aprendido a lo largo

del curso en las distintas discipli-
nas, saxofón, percusión, viento
metal, viento madera, clarinete,

flauta,piano o coro, entre otras.
En palabras de la delegada de

Cultura, Nadia Gallardo, "el
municipio dispone de una com-
pleta formación musical a través

del Conservatorio, la Escuela
Cristo del Perdón y Factoría
Creativa, formación que ponemos
al alcance de los ciudadanos para
que descubran este arte y todos los
beneficios que comporta".

El municipio dispone de
una completa 
formación musical a
través de estos centros

Desde hace unos días, el
Conservatorio Elemental de
Música de La Rinconada se llama
'Miguel Hernández Garrido' como
reconocimiento a la trayectoria y
afinidad con el Conservatorio y con
la localidad de este profesor que hoy
le da su nombre.

En un acto que tuvo lugar en el
Centro Cultural de La Villa,sede del
conservatorio, el alcalde, Javier
Fernández, le hizo entrega a
Hernández Garrido de un galardón
como reconocimiento de su labor
docente y ambos descubrieron la
nueva placa que da nombre al cen-
tro.

Fernández destacó "la manera
ejemplar de Hernández Garrido de
trabajar por la música, con total
dedicación, fomentando la afición

por este arte entre los integrantes de
la comunidad educativa".

El acto contó con la presencia de
todos los docentes de la escuela,
alumnos y exalumnos, el delegado
de Educación, Antonio Marín, y

miembros de la corporación muni-
cipal.

Marín explicó que "la idea de
nominar el Conservatorio con su
nombre obedece a una petición del
Consejo Escolar ya que Miguel,no

es sólo una persona muy querida
por los miembros del Consejo
Escolar y el conjunto de sus compa-
ñeros a lo largo de su carrera docen-
te, sino también por el conjunto de
alumnos y alumnas a los que ha

impartido clases".
Miguel Hernández Garrido

nació en Carmona, aunque en su
niñez se trasladó a Sevilla, donde
pasó su infancia y donde se formó
como profesor de piano.Su relación
con La Rinconada comienza incluso
antes de que se inaugurara el
Conservatorio.De hecho,prestó sus
servicios como profesor de lenguaje
musical y piano,en la escuela muni-
cipal de música de La Rinconada,
desde el año 1986 hasta el año 1989,
aportando su experiencia e interés
para que fuese creado dicho
Conservatorio, haciendo las gestio-
nes necesarias ante la Junta de
Andalucía,hecho que tuvo lugar,en
el curso 1989-1990. A partir de ese
momento,formó parte como direc-
tor del centro, desempeñando el
cargo de manera ejemplar y con
total dedicación, fomentando la afi-
ción con la música, entre todos los
integrantes de la comunidad educa-
tiva, hasta la fecha de su jubilación,
la cual se produjo en el año 1999.
En la actualidad, no ha perdido el
contacto con el Conservatorio, ya
que reside en La Rinconada,mante-
niendo una relación muy cercana
con el mismo, hasta el punto de
componer algunas cosas.

Cultura Miguel Hernández Garrido prestó sus servicios
como profesor de lenguaje musical y piano, en
la escuela municipal de música

El Conservatorio pasa a llamarse 

'Miguel Hernández Garrido'
Con esta nominación se rinde homenaje a este profesor por su dedicación ejemplar como docente

del centro y su vinculación con el municipio de La Rinconada

Audiciones de fin de curso del Conservatorio 
y  la Escuela Cristo del Perdón

CONCIERTOS

El Centro Cultural de La Villa acoge los conciertos por la terminación del curso escolar de ambas 
escuelas musicales. La delegada de Cultura, Nadia Gallardo, acude a ambos eventos para apoyarlos

Concierto del Conservatorio Elemental de Música Escuela de Música Cristo del Perdón de La Rinconada.

Hernández charla en su homenaje.El alcalde, y el homenajeado descubrieron la placa.



Por tercer año consecutivo, el muni-
cipio de La Rinconada ha formado
parte de la extensión en la provincia
del Festival de Circo de Sevilla,
Circada.

El Paseo del Almonazar, marco
incomparable para la celebración de
actividades al aire libre por su estética
y el fácil acceso del público a los espa-
cios donde se realizan los espectáculos,
con zonas abiertas, amplias y diáfanas,
volvió a coger los espectáculos circen-
ses.

Durante dos días, los vecinos de La
Rinconada tuvieron una cita con el
circo más contemporáneo y el humor,
a través de las compañías Oriolo y su
'Big Bank',en la que representaba a un
banquero muy 'payaso', y Corcoles
que son su 'Gris', deleitó a los presen-
tes con la magia del funambulismo.

Circada reúne en el
Almonazar a 700 espectadores

ESPECTÁCULOS
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La compañía Oriolo en el Almonazar.

Como ya es tradición, los espacios
escénicos de la localidad acogieron la
fiesta del final de la temporada de la
actividad de cuentacuentos de las
bibliotecas municipales.

El Centro Cultural de La Villa reci-
bió a unas 400 personas en la que
quedó patente la magia de las letras.
La biblioteca de San José puso sobre
las tablas del teatro un cuento que

engloba otros cuentos. En esta oca-
sión,tanto los  niños como los padres,
conocieron la importancia de la lectu-
ra en todos sus ámbitos.Así,la pues-
ta en escena empezaba cuando una

madre, un poco estresada, ya no
quiere contar más cuentos a su hija,
y le ordena que se duerma, la niña
pide un deseo, un LUC, 'Léeme un
cuento'. En ese momento, cuatro
muñecos que decoran su habitación
cobran vida y sorprenden a la niña y
a todo el auditorio con sus bailes,

piruetas y magia.
La actividad contó con la presencia

de la delegada de Cultura, Nadia
Gallardo, que estuvo acompañada
por la directora del Centro de
Recursos Educativos Louis Braille de
la ONCE,Amparo Cruz,y la coordi-
nadora del equipo de educación del
centro,Eva Mª Pérez.

Gallardo destacó "la importancia
de la lectura y por ende de este tipo de
programas de fomento lector, como
potenciador del lenguaje y como
medio de interactuar y relacionarse".

Por otro lado, la biblioteca de La
Rinconada celebró su fin de curso en
las tablas del Antonio Gala. En esta
fiesta, los bibliotecarios explicaron a
los asistentes los cuentos que se han
trabajado y además,se les habló de la
nueva biblioteca de La Rinconada,
que contará con una zona infantil y
sala de usos múltiples para seguir
realizando la actividad. Los niños
recitaron los trabalenguas aprendi-
dos durante el curso, una poesía y
cantaron dos canciones acompaña-
dos por la guitarra.A los padres se les
entregó una memoria con todo lo
trabajado y se les emplazó hasta el
próximo mes de octubre en el que
volverá la actividad.La Villa acogió el cierre del cuentacuentos de San José.

Las bibliotecas finalizan la 
temporada de cuentacuentos

FOMENTO DE LA LECTURA

Los centros culturales de La Villa y Antonio Gala acogen la fiesta de fin de
curso de esta actividad de fomento de la lectura

El Antonio Gala recibió  al cuentacuentos de La Rinconada.

Más de un centenar de estu- diantes han hecho uso de este

espacio para preparar los exáme-
nes propios de esta época. Esta
iniciativa, que desde hace años

ofrece la biblioteca, pretende
reforzar el servicio de sala de
estudio que actualmente presta el
centro a través de la ampliación
de su horario habitual. Durante
varias semanas, universitarios y
opositores, en su mayoría, han
disfrutado de un clima adecuado
para concentrarse y estudiar

BIBLIOTECA

Más un centenar de estudiantes 
hacen uso de 'Estudio Abierto'
El programa permite ampliar el horario de la biblioteca
de San José durante el período de exámenes

Biblioteca de  San José.

La compañía Corcoles ofreció un espectáculo de funambulismo.
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La Radio sigue en la calle llevando un altavoz
a todas las manifestaciones deportivas, lúdicas
y culturales que se celebran en el municipioRadio y ocio

Radio Rinconada hizo entrega
de la XI edición de los premios
que reconocen a los jugadores
más destacados del fútbol local
en un acto que sirvió como colo-
fón al programa Jugamos en
Casa, celebrado en el Centro
Joven La Estación. Los jugadores
cañameros, Álvaro y Antoñito,
que compartieron galardón, y el
rinconero Emi, fueron elegidos
como jugadores más destacados
de sus respectivas escuadras.
Además, el 104.7 reconoció, de
manos del delegado de
Comunicación, Antonio Marín,
que estuvo acompañado del res-
ponsable municipal de Deportes,

José Manuel Romero Campos,
la labor del primer plantel del
Rinconada, que ha logrado el
ascenso a Preferente, de Joaquín
Berenguer, tras su adiós como
presidente del San José y del
Club Deportivo San José, de fút-
bol sala, por su ascenso a
Primera Provincial en su primer
año de vida.
Tanto Marín como Romero
Campos no perdieron la ocasión
de felicitar a los premiados en
directo, poniendo de manifiesto
la envidiable salud del deporte
rinconero.“Tenemos aquí al San
José de fútbol sala, pero hay que
mencionar la gran temporada

del Tres Calles, el Tenis de Mesa
o el Soderinsa, entre otros”, afir-
mó el delegado de Deportes.
Por su parte, el concejal de
Comunicación habló también de
unos premios “claramente con-
solidados que suponen un acica-
te para los equipos locales, que
aumentan su competitividad
para conseguirlo”.
De igual modo, Marín aprove-
chó para poner en valor la cober-
tura deportiva que lleva a cabo
Radio Rinconada. “Regional
Deportivo es un programa al
que la provincia respeta, a la vez
que valora las opiniones que se
expresan en él, y eso se forja a
través de años de trabajo conti-
nuado”.
De igual modo, destacó que
“cerramos la temporada con
deportes y la abriremos de la
misma forma, con el V Trofeo
Radio Rinconada de fútbol que
tendrá lugar en septiembre
como prólogo a una temporada
en la que habrá deporte, pero
también todos los temas que
emanen de La Rinconada y que
formen parte, de una u otra
forma, de la vida de la locali-
dad”.

XI Premios para los 

mejores del fútbol local

Foto de familia de los XI Premios Radio Rinconada al fútbol local.

El Club Deportivo San José de fútbol sala, reconocimiento polideportivo.

Los delegados, José Manuel Romero Campos y Antonio Marín.

Joaquín Berenguer, rodeado de su familia, recoge su galardón.

El Rinconada fue reconocido por el ascenso a Preferente del Sénior.

Emi, con su trofeo y flanqueado por su familia, posa para TN. Los cañameros Antoñito y Álvaro.

El 104.7 entrega los reconocimientos por la temporada realizada a Emi, Álvaro
y Antoñito, al tiempo que aplaude la labor del San José Fútbol Sala, en el
plano polideportivo, Joaquín Berenguer y el cuadro de Andrés Millán
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2277  jjuunniioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
2288  jjuunniioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
2299  jjuunniioo  --  VVIIEERRNNEESS
3300  jjuunniioo  --  SSÁÁBBAADDOO
11  jjuulliioo  --  DDOOMMIINNGGOO

C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61
22  jjuulliioo  --  LLUUNNEESS
C/ Madrid, 47
95- 479 02 34
33  jjuulliioo  --  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
44  jjuulliioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS

C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
55  jjuulliioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61
66  jjuulliioo  --  VVIIEERRNNEESS
77  jjuulliioo  --  SSÁÁBBAADDOO
88  jjuulliioo  --  DDOOMMIINNGGOO
C/ Alberto Lista

95- 4 790 726
99  jjuulliioo  --  LLUUNNEESS
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
1100  jjuulliioo  --  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
1111  jjuulliioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Carretera Bética, 69

95-479 00 61
1122  jjuulliioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Alberto Lista
95- 4 790 726

LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

C/ Virgen de Gracia.
tlf. 95-5797875.

Farmacias de Guardia

El programa del área de Juventud, Diversia 180, cierra su 
temporada con una fiesta en la piscina del Estadio Deprotivo
Francisco Sánchez ‘Castañita’. El viernes 29 de junio por la noche.

FFeerriiaa  ddee  LLaa  RRiinnccoonnaaddaa

El área de Festejos del Ayuntamiento
de  La Rinconada ha preparado un
amplio programa de actividades para
la Feria de Julio.
Así, el 30 de junio a las 9.00 horas
tendrán lugar la Gran Final de
Petanca en el parque CEE.
El 1 de julio a las 8.00 habrá la carre-
ra de galgos detrás de la ITV. Por su
parte, el 3 de julio, el nuevo complejo
deportivo Leonardo Ramos Yerga
acoge el trofeo de Fútbol de
Veteranos. El miércoles 4 de julio, a
las 21.00 horas la final del Trofeo de
Feria de Fútbol Sala.
A las 22.00 horas tendrá lugar la
recepción del Ayuntamiento a los
Pensionistas de la localidad. A las
23.00 horas la artista Sandra Ruiz
cantará  a los mayores.
A las 24.00 horas se hará la inaugu-
ración oficial de la Feria con la tradi-
cional prueba del alumbrado. A las
24.15 horas actuará la orquesta

Milenium.
El sábado 8 de julio, a las 12.00 horas
se celebrará el tradicional concurso de
juegos infantiles organizado por la
caseta de Los Jartibles.
A las 12 de la noche actuará en la
caseta municipal Jonás Campos.
El domingo, el festival de cante fla-
menco a las 12 de la mañana y los
fuegos artificiales a media noche,
pondrán la clausura a esta fiesta.

PPiisscciinnaass  ddee  uussoo  rreeccrreeaattiivvoo
De lunes a viernes de 12.30 a 18.30 y
sábados, domingos y festivos de
11.30 a 19.30 horas, las piscinas
municipales del ‘Castañita’, ‘El
Negro’ y la anexa a la cubierta, abren
para uso recreativo.

HHoorraarriioo  ddee  vveerraannoo  ddee  EEll  MMaajjuueelloo
El Parque de El Majuelo tiene ya
nuevo horario de verano para que los
vecinos disfruten de más horas de
espacios verdes. Así, de lunes a vier-
nes de 7.00 a 15.00 horas y de 17.00
a 1.00 horas. Los sábados, domingos y
festivos el parque permanece abierto
en horario initerrumpido.

Qué hacer....

Felicitaciones

Jesús Vázquez Pérez
Felicidades. Esperamos que

pases un feliz cumpleaños. 
Te queremos tus padres y
familia.

(Reedición de los artículos de histo-
ria que Manuel Alfonso Rincón ha
publicado estos años en Toma Nota)

Pongámonos en situación: es
mediados de la década de los 50, ya
el Régimen ha sido aceptado por
USA y por toda la comunidad inter-
nacional, ya ha sido admitido en la
ONU y ya hasta recibe inversiones
de todo Occidente y, en el colmo de
la opulencia, ¡ya ni siquiera sufría-
mos racionamiento! pero hete aquí
que pensaron las mentes pensantes
del Régimen que sólo pensaban en
una cosa, sólo pensaban ¿y si se nos
desmadran? ¿y si se creen que 'todo
el monte es orégano'? eh, oigan,
ustedes: por si acaso ¡campaña al
canto!

¿Y de qué la hacemos? y a alguna
mente pensante de una institución
muy preocupada por la ciudadanía
se le ocurrió la idea: ¿qué tal un
homenaje al Papa?

Y en ésas estamos, que va bajando
la idea por todas las entendederas
del Régimen y todas la van ponien-
do en práctica hasta llegar a nos-
otros que (¡cualquiera se escapa!
decían unos, ¡con mucho gusto!
decían otros) teníamos que mate-
rializarla, cosa que se logra con dos
actos celebrados, uno en el cine de
San José y otro en la Parroquia del
pueblo, o sea dos actos -en vez de
uno- de filial homenaje de adhesión
al Santo Padre porque no hacía ni
15 ni 20 ¡sino 18 años que era
Papa!, actos en los que intervienen
el párroco Rafael Escalante, la
Acción Católica en todas sus ramas,
las autoridades y demás personali-

dades de ambas poblaciones.

En la barriada, como se decía enton-
ces, dirigieron la sesión la Juventud
Femenina de la mencionada Acción
Católica y el dirigente de la un
poquito revolucionaria HOAC Juan
Sánchez Centeno (padre de nuestro
vecino y hoy alcalde de Sevilla
Alfredo) y en el pueblo estuvo a
cargo de las Hermandades sitas en
él, de Anita Ramos que declamó
una preciosa poesía alusiva al
homenajeado, y de una "monísima
niña de 8 años llamada Loli, repre-
sentante de las benjaminas de la
misma Acción Católica, quien con
una seguridad y un aplomo impro-
pios de su edad pronunció un senti-
do discursito, pleno de candor y
simpatía, en el que ofrecía las ora-
ciones y sacrificios de las niñas del
pueblo por las intenciones que
tuviera a bien designar S.S. el
Papa."

Todos los oradores fueron muy feli-
citados porque todos se habían
revelado como unos extraordina-
rios propagandistas, acabando las
crónicas periodísticas de ambos
actos con unas palabras del párroco
para que el pueblo español mantu-
viera su unidad de acción, y repi-
tiendo en ese final esas crónicas lo
que muchas ya habían dicho al
principio: "ambos actos estuvieron
a reventar de obreros", y era natu-
ral porque cuando el tener piso, el
que tu niño entrara en un buen
colegio, hasta el que tú tuvieras tra-
bajo dependía de un certificado del
señor cura ¡a ver quién era el guapo
que, ante tales circunstancias, se
quedaba en casa!

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

La propaganda en los 50: 
Dos sesiones de homenaje

Pilar Castaño Fernández
Feliz cumple!! Esperamos seguir
disfrutando muchos años de tu

amistad. 

Tus Amigos y Palmerín.

Sara Tapa Meirinhos
Feliz cumpleaños. Muchos
besos de tu Tati, los papis y
los abuelos.

Te queremos mucho.
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No es fácil ser padre o madre y
conciliar la vida laboral y familiar.
Está el momento del desprendi-
miento,ese en el que hay que dejar
a los hijos en manos ajenas, al cui-
dado de otros, ese instante duro en
el que todo progenitor se pregunta:
¿estará bien?.

Conchi Flores Barragán lo sabe,
lo entiende y eso la hace según
todos los que la conocen: la mejor
profesora de guardería del mundo.
A sus 65 años le quedan pocos
meses para jubilarse en la Escuela
Infantil Almonazar, centro al que
llegó hace 11 años y que a día de
hoy "me da mucha pena dejar,por
mis compañeras y los niños",
explica a este periódico, mientras
cuida al mismo tiempo a ocho
pequeños revoltosos y juguetones.

Su amor por los niños lo tiene
desde siempre, su ilusión era tener
muchos hijos, sin embargo el des-
tino sólo quiso que tuviese uno,así
que cuando su hijo tuvo edad de
estar en la guardería,ella se lanzó y
montó la primera guardería de San
José, allá por el año 1976. "Tenía

mono de niños y siempre digo que
éstos también han sido mis hijos".

Por sus manos han pasado
varias generaciones, que han creci-
do y han sido padres e incluso
abuelos, todos querían para sus
hijos a la señorita Conchi, o
Concha o Conchita, como la lla-
man.

"Los he visto dar sus primeros
pasos, cómo le salían los dientes,

descubrir el mundo que les rodea,
he tenido la suerte de tener la pri-
micia de esos grandes momentos",
explica Conchi emocionada.

Y es que como muy bien señala
esta mujer de ojos amables y bella
sonrisa: "este trabajo es gratifican-
te al máximo, te llena al completo,
ves entrar a los niños hechos boli-
tas y salen hablando y andando.Es

un trabajo mágico porque es como
magia ver el desarrollo de los
niños".

Anécdotas tiene para rellenar un
libro, lo que sí destaca es que ha
sido muy afortunada porque
nunca ha tenido quejas de ningún
padre o madre, que siempre han
sido amables y respetuosos.
"Quiero que los padres y madres
sepan que les estoy inmensamen-
te agradecida por todo lo que me
han dado".Ellos piensan al contra-
rio, que los que tienen que estar
agradecidos son ellos, por su gran
trabajo,por ese amor inconmensu-
rable, por cuidar a sus hijos tan
bien.De hecho en mayo le hicieron
una fiesta sorpresa en el parque
Dehesa Boyal, "una fiesta que no
me esperaba y en la que no pude
dejar de llorar, son maravillosos",
lo dice y de nuevo se le llenan los
ojos de lágrimas.

Maribel Serrano, directora de la
Escuela Infantil Almonazar, lo
tiene claro: "Conchi es una de las
profesionales más maravillosas,
tiene una humanidad increíble, es

una persona completa que se
merece lo mejor".

Ahora a Conchi le espera una
nueva vida tras la jubilación, su
familia la necesita, debe ayudar a
cuidar de sus tres nietos y por
supuesto "quiero estar más tiempo
con mi marido, Felipe, porque nos
mudamos hace unos años a
Espartinas para ayudar a nuestro
hijo con los niños y él se jubiló
antes, así que ha estado un poco
solo y ha llegado el momento de
que estemos más tiempo juntos".

Ya tiene pensado estudiar hoste-
lería, porque como era de suponer
esta mujer no iba a quedarse sin
hacer nada.

"Han sido años maravillosos,
con mis compañeras,que son jóve-
nes y me han impregnado de su
juventud,con la directora,Maribel,
y con todos los padres, madres,
abuelos y por supuesto, mis niños.
Son muchas las cosas que tengo
que guardar en mi corazón,porque
he recibido más de lo que he dado".

Y se despide con un pequeñín en
brazos que la adora.
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EL REPORTAJE

Conchi lleva 36 años trabajando como profesora de guardería, ahora le ha llegado la

hora de jubilarse y dice estar agradecida a todos los que la han acompañado en este

tiempo. Los que la conocen afirman que es un ser humano maravilloso

"Este trabajo es mágico, es fascinante

ver el desarrollo de los niños"

La profesora Conchi posa en la Escuela Infantil Almonazar con algunos de los niños que ella cuida o ha cuidado.

Han sido años maravillosos,
con mis compañeras, que
son jóvenes y me han
impregnado de su juventud


